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FACTOR

SAN JUAN DE SABINAS, 
COAH.- El gobernador 
Manolo Jiménez Salinas 

acompañó a Andrés Manuel 
López Obrador, presidente de 
México, y a la presidenta elec-
ta Claudia Sheinbaum Pardo, 
en la visita que realizaron al 
municipio de San Juan de Sa-
binas donde se reunieron con 
familiares de mineros acae-
cidos en las minas Pasta de 
Conchos y El Pinabete.

En dicha reunión se informó 
de los avances que se han 
registrado en la recuperación 
de los cuerpos de los mineros 
en ambas minas y se firmó un 
acuerdo mediante el cual se 
garantiza la continuación de 
dichos trabajos en la adminis-
tración de Sheinbaum Pardo.

“En San Juan de Sabinas 
acompañamos al Presidente 
y a la Presidenta electa, a un 
encuentro con las familias de 
los mineros fallecidos en los 
accidentes de Pasta de Con-
chos y el Pinabete, donde rei-

teramos el compromiso de se-
guir trabajando por esta causa 
humanitaria. Nuestro gobierno 
seguirá en coordinación con 
el nuevo gobierno de la Dra. 
Claudia Sheinbaum para esta 
y otras acciones para bien de 
Coahuila. Incluso ya acorda-
mos hacer en noviembre una 
gira en el estado para arran-
car proyectos y obras en el 
marco de sus primeros 100 
días”, señaló Manolo Jiménez.

El gobernador de Coahuila 
reiteró su compromiso de tra-
bajo coordinado con la pre-
sidenta electa, y expresó no 
tener duda que si le va bien a 
la presidenta, le va bien a Mé-
xico y a Coahuila.

“Cuente con nosotros para 
darle seguimiento a los traba-
jos de esta causa tan impor-
tante; quiero decirle, Presiden-
ta, que cuenta con nosotros 
también para cualquier otro 
tema que requiera su gobierno 

con Coahuila”, señaló.
Asimismo, agradeció al pre-

sidente Andrés Manuel López 
Obrador por ponerle atención 
a este tema tan importante y 
sensible para la gente de la 
región Carbonífera.

“A nombre del pueblo de 
Coahuila, muchas gracias por 
este gran trabajo que le ha 
regresado esperanza a las fa-
milias de nuestros mineros de 

Pasta de Conchos y de El Pi-
nabete; gracias por este gran 
esfuerzo”, mencionó.

El Mandatario estatal co-
mentó que su equipo de tra-
bajo ha estado en coordina-
ción con el del presidente de 
manera permanente, y que lo 
estarán haciendo hasta el úl-
timo día de su administración; 
y reiteró esta coordinación con 
la presidenta electa Claudia 

Sheinbaum.
“Reitero nuestro compromi-

so con las familias, estamos 
con ustedes, aquí vamos a 
estar siempre trabajando para 
esta causa, pero también para 
esta región tan importante 
para nuestro estado”, subrayó 
Manolo Jiménez.

La presidenta Claudia 
Sheinbaum expresó que es un 
símbolo el que la primera lo-

calidad que visitó junto al pre-
sidente Andrés Manuel López 
Obrador fuera San Juan de 
Sabinas, y que hoy regresara 
una vez más a este municipio.

“Es un símbolo de com-
promiso, de humanidad”, co-
mentó, y agregó que es un 
proceso en el que habrá conti-
nuidad en los trabajos en am-
bas minas.

Hizo el compromiso con las 
familias de volver a reunirse 
antes de que finalice el año, 
tentativamente en el mes de 
noviembre.

Junto al presidente Andrés Manuel López Obrador y a la presidente electa,
se reúnen con familiares de mineros de Pasta de Conchos y de ‘El Pinabete’

PÁG. D1

PÁG. C1

PÁG. B1

RECONOCEN A ALCALDE CHEMA 
FRAUSTRO POR LABOR AMBIENTALISTA

FECADECO PIDE A LA FEDERACIÓN 
ATENCIÓN A LA CARRETERA 57

HéCTOR HeRReRA / FACTOR
SALTILLO, COAH.- Al inaugu-

rar la rehabilitación de la velaria 
del Centro Ambiental del Cañón 
de San Lorenzo, el alcalde José 

María Fraustro Siller recibió un 
reconocimiento por el apoyo que, 
desde el inicio de su gestión, se 
otorgó para salvaguardar el patri-
monio único del bosque y apoyar 
las acciones en pro del Cañón de 
San Lorenzo.

El reconocimiento fue entre-
gado por el Consejo Directivo de 
Conservación San Lorenzo.

Chema Fraustro señaló que, 
conforme al Plan Municipal de 
Desarrollo, el esfuerzo se ha re-
flejado en acciones como el forta-
lecimiento a las brigadas contra 
incendios forestales y las diver-
sas jornadas de reforestación.

“A través del convenio de co-
laboración para la conservación 
de San Lorenzo que celebramos 
desde 2022.

CRisTinA FlORes / FACTOR
SAN JUAN DE SABINAS, 
COAH.- Con el llamado a la 

próxima presidenta de Méxi-
co, Claudia Sheinbaum Pardo, 
para que al asumir funciones  
volteé a ver la carretera fe-
deral 57 que se encuentra en 
pésimas condiciones y ya ha 
causado pérdidas humanas, 
la Federación de Cámaras de 
Comercio de Coahuila (FECA-
DECO), representado en esta 
ocasión por Guillermo Lazarín 
y Alhira Reséndiz Rodríguez 
quienes se acercaron al con-
voy donde también estaba 
el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, les entregaron 
el documento firmado por los 
presidentes del comercio orga-
nizado en diferentes regiones 
de la entidad.

El comunicado señala que 

en la FECADECO están segu-
ros que la presidenta electa de 
México.

PÁG. B1

PÁG. B1

HOSPITALIZAN A ÓSCAR RÍOS 
POR AGOTAMIENTO FÍSICO

PIDEN A AMLO PAGUEN DAÑOS 
DE CASAS POR ‘EL PINABETE’

luis CARmOnA / FACTOR
NUEVA ROSITA, COAH. - Pa-
rece ser que el ritmo de traba-

jo del alcalde electo del muni-
cipio de San Juan de Sabinas, 
Óscar Ríos Ramírez ha oca-
sionado problemas de salud 

que lo han llevado en más de 
una ocasión a hospitalizarse.

Por medio de la cuenta per-
sonal de Facebook de Karina 
Ríos hija del político, se hizo 
público la decaída de salud 
de Óscar Ríos quien en pa-
sados días estuvo muy activo 
con una gira de trabajo muy 
productiva con el secreta-
rio de gobierno en la Región 
Carbonífera Francisco Tobías 
Hernández.

En la publicación Ríos Ra-
mírez estaba acompañado de 
su hermana y sus hijas, des-
cartando un infarto al miocar-
dio como se rumoró en porta-
les de noticias locales, por el 
contrario.

CRisTinA FlORes / FACTOR
SAN JUAN DE SABINAS, 
COAH.- Hacerse de un patri-
monio es difícil; las condiciones 
económicas se complican y 
paso a paso las familias logran 
construir o adquirir una propie-
dad que es la prueba de su es-
fuerzo. Por eso los vecinos del 
Pinabete afectados por los tra-
bajos que ahí se llevan a cabo 
desde el año 2022 después de 
la tragedia ocurrida donde 10 
trabajadores mineros perdie-
ron la vida en el lugar, no es-
tán dispuestos a quedarse de 
brazos cruzados y en lo que 
es la última visita a la Región 
Carbonífera como presidente 

de la República Andrés Manuel 
López Obrador, acudieron a es-
perarlo en el exterior de Pasta 
de Conchos donde sostuvo una 
reunión, con un solo objetivo: 
que reconozca  y se reparen 
las afectaciones en sus casas. 
“Quizá para la gente que dejó 
encargados de nuestro pro-
blema no sea nada pero para 
nosotros nuestros hogares son 
todo”.

La petición que ellos han 
formulado está apegada a un 
acto de justicia, “queremos que 
reconozcan los daños que nos 
han hecho y que paguen los 
daños porque nuestras casas 
no estaban así, fue todo lo que 
hicieron y siguen haciendo ahí 

lo que nos ha llevado a esta 
problemática que enfrentamos. 
Las casas pierden plusvalía y 
para nosotros es nuestro patri-
monio”.

PÁG. A4

LAS OPCIONES DE JAVIER AGUIRRE ANTE LAS OPCIONES DE JAVIER AGUIRRE ANTE 
LA LESIÓN DE SANTIAGO GIMÉNEZLA LESIÓN DE SANTIAGO GIMÉNEZ

luis CARmOnA / FACTOR
NUEVA ROSITA, COAH.-  La 
Fiscalía de Justicia con desta-
camento en la Región Carboní-
fera procesó a prisión preventi-
va a Juan Jaime Borjón por el 

delito de homicidio calificado 
en agravio de Alberto alias el 
“Tobi”.

En la audiencia de control 
de detención en la unidad de 
atención y decisión temprana 
mesa II de Sabinas, un juez de 

lo penal dictaminó como medi-
da cautelar prisión preventiva al 
imputado por el delito de homi-
cidio calificado después de dar 
muerte a un lavacoches el pasa-
do viernes en la colonia Comer-
cial de Nueva Rosita. PÁG. B1

PRISIÓN PREVENTIVA A JUAN JAIME PRISIÓN PREVENTIVA A JUAN JAIME 
“N” POR  HOMICIDIO CALIFICADO“N” POR  HOMICIDIO CALIFICADO EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO
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En Culiacán hay mo-
lestia por las decla-
raciones de Andrés 

Manuel López Obrador 
que minimizan la violen-
cia que azota a la capital 
de Sinaloa desde hace ya 
12 días. El Presidente dice 
que la “prensa amarillis-
ta” exagera al reportar 
balaceras, bloqueos, ca-
rros quemados, muertos, 
heridos, desaparecidos, 
comercios cerrados… Para 
ilustrar sus dichos, El Peje 
señaló que los homicidios 
provocados en las últimas 
dos semanas en Sinaloa, 
por el pleito entre Chapitos 
y Mayos son 40, mientras 
que en Guanajuato, gober-
nado por el PAN, suman 
102.

El diputado del PRI, Ma-
rio Zamora, excandidato a 
gobernador de la entidad, 
es uno de los indignados 
por la postura del primer 
mandatario. 

Lo invitó a visitar Cu-
liacán para que sea testi-
go presencial de lo allí se 
vive. “Por lo menos no va 
a culpar a los medios de 
comunicación y a los Es-
tados Unidos.

Ya nada más falta que 
culpe a los marcianos”, 
dijo mordaz.

El hombre tiene muy 
presentes las declaracio-
nes de general Jesús Lea-
na Ojeda, comandante de 
la Tercera Región Militar, 
en el sentido que la paz y 
tranquilidad en Sinaloa 
no dependen del Ejército, 
sino de que grupos crimi-
nales antagónicos dejen de 
enfrentarse. “Muy desafor-
tunadas. Todo mi respeto a 
las Fuerzas Armadas. Pero 
no puedo concebir que el 
responsable de la Tercera 
Región Militar diga que la 
paz en Culiacán no depen-
de del Estado, sino de que 
se pongan de acuerdo dos 
grupos criminales. ¡Por fa-
vor!”.

–¿Tiene remedio la vio-
lencia en Sinaloa? Le pre-
guntamos.

–Todos los problemas 
tienen solución. Claudia 
Sheinbaum dijo: ‘No va-
mos a usar la fuerza’. Pues 
que usen la inteligencia. 

“La gente en Culiacán 
ya no quiere ver quién la 

debe. Lo que quiere es que 
se resuelva. Los mexica-
nos, y más los sinaloenses, 
merecemos vivir tranqui-
los.

No es posible que un pa-
dre de familia no tenga la 
certeza de llevar a su hijo 
a la escuela porque tiene 
miedo. No es posible que 
un pequeño empresario no 
pueda abrir su negocio, 
que un empleado no pueda 
ir a trabajar.

“Váyanse a dar una 
vuelta a Culiacán a las 
nueve de la noche. Está 
solo. Estamos viendo una 
narcopandemia. La gente 
en la pandemia tenía mie-
do de contagiarse y morir. 
Hoy la gente no puede 
salir a la calle porque no 
hay Estado de derecho que 
le permita salir con deco-
ro. No estamos hablando 
de una comunidad aisla-
da en la sierra. Estamos 
hablando de la capital del 
Sinaloa, que tiene cerca 
de un millón de habitan-
tes y que tiene la quinta 
o sexta captación banca-
ria del país. Una ciudad 
importante. No puede el 
gobierno voltear para otro 
lado.

–¿No es una mentada de 
madre que el Presidente 
diga que lo que se publica 
es amarillismo de los me-
dios de comunicación?

–Es una mentada de 
madre que a 11 días de 
que deje el cargo le deje 
esta situación a la próxi-
ma Presidenta. No hay que 
ser genio. Cuando aterrizó 
el avión con El Mayo y El 
Chapito, ya lo estaban es-
perando. ¿Por qué ya no se 
habla del piloto? ¿Por qué 
era gringo?

* A Claudia Sheinbaum 
le faltan nueve días para 
llegar la Presidencia de la 
República, pero ya le espe-
ra un prolongado enfren-
tamiento entre socios de 
la Cooperativa Cruz Azul, 
que en 2022 dejó un saldo 
de ocho muertos y 12 heri-
dos en la planta de Tula, 
Hidalgo.

Una fuente cercana a 
715 socios de esa coopera-
tiva nos mandó copia del 
documento que le van a en-
viar a la Presidenta electa, 
con copia a la CIDH.

En el mismo, acusan a 
Víctor Manuel Velázquez 
y a José Antonio Marín, 
presidentes de los Consejos 
de Administración y de Vi-
gilancia, respectivamente, 
de un desvío “discrecio-
nal” de 80 mil millones 
de pesos. Pero también de 
“despojarlos” de tres plan-
tas cementeras en Aguas-
calientes, Oaxaca y Pue-
bla.

Los inconformes ase-
guran que los cargos que 
ambos ostentan los ocu-
pan ilegalmente desde 
hace cinco años. “De en-
tonces a la fecha no han 
rendido cuentas a los 715 
integrantes de la Coopera-
tiva”, se lee en el documen-
to, que agrega:

“Contrataron a activis-
tas extranjeros para eli-
minar a sus opositores y 
despojaron e invadieron 
ilegalmente el edificio cor-
porativo de Cruz Azul, ubi-
cado al sur de la CDMX”.

* La palabra “militari-
zación” se ha multiplicado 
en estos días por proceso 
el Legislativo de la refor-
ma que pone la Guardia 
Nacional bajo control del 
Ejército. Apenas el jueves 
fue aprobada por la mayo-
ría oficialista en la Cáma-
ra de Diputados. El mar-
tes la discute el Senado. 
La muy activa diputada 
de Movimiento Ciudada-
no, Laura Ballesteros, la-
menta que la aplanadora 
de Morena y rémoras la 
hayan aprobado en San 
Lázaro.

–¿Cuáles son los riesgos 
de integrar a la Sedena la 
Guardia Nacional? Pre-
guntamos.

–Son dos puntos muy 
específicos. El primero es 
el artículo 129 constitu-
cional. Ése es irreductible. 
Es el que dice que los mili-
tares sólo pueden interve-
nir en funciones civiles en 
tiempos de guerra. Ahora 
los militares pueden inter-
venir en cuestiones civiles 
en tiempos de paz. Eso 
trastoca completamente el 
orden militar del país.

“Dos: preocupa de sobre-
manera que la Suprema 
Corte de Justicia, que ha-
bía sido la última trinche-
ra contra la militarización 
del país, vaya a ser ocupa-
da (por Morena y afines). 
Perdimos esa trinchera y 
vamos a un proceso de mi-
litarización”.

Sería injusto y 
d e s p ro p o rc i o -
nado asignar 

al presidente López 
Obrador el curso del 
país hacia la milita-
rización. La determi-
nación de constitucio-
nalizar su actuación 
en la vida pública es 
la culminación de un 
largo proceso a par-
tir del fracaso de los 
civiles no solo en la 
seguridad pública, 
sino en la percepción 
general de lo que sí 
funciona en el Estado. 
Es preocupante que se 
acentúe el rechazo o 
reserva a las institu-
ciones de la democra-
cia como los partidos 
y los legisladores. Por 
su parte los militares 
y las universidades 
conservan confianza 
y aprecio popular. No 
deben sorprender las 
cifras de la encuesta 
Latinobarómetro res-
pecto al deterioro de 
la democracia en Mé-
xico y la inclinación 
por un gobierno auto-
ritario.

El país está necesi-
tado de resultados y 
eso lo hace propenso 
a la falsa esperanza. 
Muchas de las fallas 
como la corrupción, 

la frivolidad y la ex-
clusión crecieron en 
el régimen democrá-
tico. López Obrador 
las asoció al régimen 
neoliberal con la con-
secuencia de que lo 
más preciado fue vis-
to como negativo: li-
bertades, el debate 
público, el escrutinio 
social al gobernante, 
la competencia electo-
ral, la alternancia, la 
legalidad y la conten-
ción institucional al 
poder. El imaginario 
popular no alcanza a 
diferenciar lo positivo 
de lo pernicioso que 
existe en la política, 
de allí que la pulsión 
destructiva del régi-
men tenga aceptación 
o al menos indiferen-
cia de amplios secto-
res de la población.

A diferencia de mu-
chas partes de la re-
gión latinoamerica-
na, la clase militar 
nuestra no tiene ori-
gen aristocrático. La 
revolución mexicana 
dio lugar a oficiales 
militares ajenos a la 
formación conven-
cional. Tomaron las 
armas peluqueros, 
maestros, comercian-
tes, agricultores y uno 
que otro bandolero. 

La paz social signifi-
có que muchos de ellos 
regresaran a sus acti-
vidades y algunos se 
hicieran de grandes 
propiedades rurales, 
pero nunca llegaron a 
cobrar relieve econó-
mico.

Mérito de los mili-
tares haber desmili-
tarizado la política y 
el gobierno. Desgracia 
para el país que los ci-
viles los regresen a un 
papel protagónico en 
la seguridad pública 
y con López Obrador 
a actividades ajenas 
a su origen, vocación 
y objetivo. Una ver-
güenza el nivel de la 
argumentación ofi-
cialista para milita-
rizar, raya en el ridí-
culo por su candidez e 
ignorancia.

La militarización 

lleva de por medio 
una implícita confe-
sión de culpa: los ci-
viles son corruptos, 
incompetentes y trai-
dores. Los militares 
no. Esta afirmación 
es falsa y descalifica 
los logros alcanzado 
en el desarrollo del 
país con gobiernos ci-
viles con funcionarios 
civiles. El ejército se 
ha profesionalizado y 
cumple a plenitud su 
perfil en defensa de la 
seguridad nacional, 
no el de la seguridad 
pública.

Los militares no 
pueden ser buenos 
policías, para ello tie-
nen que dejar de ser 
militares, casos de 
España, Italia, Israel, 
Colombia y otros. Los 
policías deben actuar 
con relativa transpa-

rencia y deben estar 
sujetos al escrutinio 
de la sociedad y a la 
rendición de cuen-
tas, además sujetos 
al fuero civil para 
sancionar sus faltas o 
delitos. Recuérdese la 
indignación del secre-
tario Sandoval por el 
llamado de los legisla-
dores a informar. Los 
militares no trans-
parentan y repelen el 
fuero judicial civil. 
Su adiestramiento es 
el exterminio del ene-
migo y su obediencia 
única al presidente; 
las policías realizan la 
protección de la pobla-
ción civil, y actúan en 
la investigación de los 
delitos, tarea esencial-
mente civil, de allí que 
el Ministerio Público 
cuente con el monopo-
lio de la acción penal 
y, consecuentemente, 
de la investigación de-
lictiva.

El sentido común y 
el consenso de las or-
ganizaciones civiles y 
las de la comunidad 
internacional recha-
zan que los militares 
actúen en funciones 
de seguridad pública. 
Su perfil no da para 
eso y si en estos seis 
años no se han presen-

tado casos recurrentes 
de violación de dere-
chos humanos ha sido 
porque el presidente 
López Obrador les ha 
ordenado mantener 
una postura pasiva 
en las tareas de segu-
ridad pública, ocasio-
nando que el crimen 
se extienda y amplíe 
su presencia en los go-
biernos, la política y 
en los negocios, más 
ante una clase polí-
tica corrupta, hipó-
crita, complaciente y 
voraz.

Las decisiones fun-
damentales son erro-
res de magnitudes 
históricas. Así fue la 
reforma judicial que 
acaba con lo mejor 
que se ha hecho en 
materia de justicia y 
de constitucionalidad 
y ahora es la militari-
zación de la vida pú-
blica. La generación 
gobernante no le da 
para contenerlo y si-
gue ciegamente las de-
terminaciones de un 
presidente abonado 
en sus mitos y fanta-
siosas fijaciones. Sus 
iniciativas han lasti-
mado profundamente 
al cuerpo nacional; 
malamente, acompa-
ñado por tantos.
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LA MILITARIZACIÓN

Por
Federico 
Berrueto

EFEMÉRIDES SEPTIEMBRE
Efemérides de Septiembre

comunicacioninterna@sep.gob.mx
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1925.
El Presidente Plutarco Elías 
Calles inaugura el Banco de 
México.

1939.
Estalla la Segunda Guerra 
Mun dial con la invasión de 
Alemania a Polonia.

1982.
El Presidente José López Por- 
tillo nacionaliza la banca.

Apertura del Primer Periodo 
de Sesiones Ordinarias del 
Congreso de la Unión. La 
Bandera Nacional deberá 
izarse a toda asta.

1856.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co, Luis de la Rosa Oteiza, 
abogado y político, quien 
participó en la redacción de 
los Tratados de Guadalupe 

de la Guerra que México 
sostuvo contra Estados Uni- 
dos, entre 1846 y 1848.

1932. 
El ingeniero Pascual Ortiz Ru- 
bio renuncia a la Presidencia 
de la República. 

1945.

pón, abordo del Acorazado 
Missouri, con lo que termina 

Guerra Mundial.

1991. 
Muere el diplomático Alfonso 
García Robles, impulsor del 
Tratado de Tlatelolco para la 
no proliferación nuclear.

1884. 
Nace en Tingüindín, Michoa- 
cán, el general Francisco J. 
Múgica, revolucionario y 
mentor ideológico de Láza- 
ro Cárdenas.

1934.
Daniel Cosío Villegas, inte- 
lectual mexicano, funda el 
Fondo de Cultura Económi- 
ca, una de las editoriales 
más importantes de México 
en Iberoamérica. 

1861.
El ministro de Relaciones Ex- 
teriores, Juan Antonio de la 
Fuente, comunica al Presi- 
dente Juárez la protesta de 
Francia e Inglaterra por la 
suspensión de pagos de la 
deuda mexicana.

1924. 
Nace en la Ciudad de México, 
el jurisconsulto Héctor Fix 
Zamudio, miembro de la Aca- 
demia Mexicana de la Lengua.

1939. 
El Presidente Lázaro Cárde- 
nas anuncia la neutralidad de 
México frente a la Segunda 
Guerra Mundial.

1941.
Se funda la Sociedad Botáni- 
ca de México para el estudio 

1969.
Se inaugura la Línea 1 del 
Sistema de Transporte Co- 
lectivo METRO en el Distrito 
Federal. 

1913.
El General Rafael Buelna, 
joven revolucionario sinalo- 
ense, derrota a las fuerzas 
huertistas en Sautla, Nayarit.

1914. 
Nace Nicanor Parra, uno de 
los poetas líricos chilenos 
más originales de la época 
actual, autor de Cancionero 
sin nombre.

1920.
Se llevan a cabo las elec- 
ciones para designar Presi- 
dente de la República. Con- 
tienden Álvaro Obregón y 
Alfredo Robles Domínguez. El 
resultado favoreció a Obre- 
gón, quien fungió como pri-  
mer mandatario de México 
entre 1920 y 1924.

1847. 
Rotas las conversaciones en- 
tre México y Estados Unidos, 

que sus tropas avanzarán 
sobre Chapultepec y la Ciu- 
dad de México.

1860.
El Presidente Benito Juárez 
proclama las Leyes de Refor- 
ma en Guanajuato.

1971.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co, Ezequiel Padilla Peñaloza, 
orador, político, diplomático 
y escritor.

1915.
El General Rodolfo Fierro fu- 
sila al General Tomás Urbi- 
na, cerca del río Las Nieves, 
Chihuahua.

1946.
Primera transmisión televi- 
siva en blanco y negro en 
México.

1949.
Muere José Clemente Oroz- 
co integrante - junto con 
David Alfaro Siqueiros y 
Diego Rivera - del movi- 
miento muralista mexicano.

1824.
Nace en España, Jaime Nunó 
Roca, autor de la música del 
Himno Nacional Mexicano.

1847.
Batalla de Molino del Rey. Las 
tropas mexicanas enfrenta- 
ron a los invasores america- 
nos en Chapultepec.

1862.
Muere Ignacio Zaragoza, hé- 
roe de la Batalla del 5 de 
mayo.

1869. 
Nace José María Pino Suárez, 
quien se destacó como abo- 
gado, poeta y político. Se 
desempeñó como vicepresi- 
dente durante el mandato de 
Francisco I. Madero.

Día Internacional de la 
Alfabetización.
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1731. 
Nace en la ciudad de Vera- 
cruz, Francisco Javier Clavi- 
jero, historiador y escritor.

1908.
Nace en Hidalgo del Parral, 
Aurora Reyes, considerada la 
primera muralista mexicana.

1931.
México ingresa a la Sociedad 
de las Naciones.

1786.
Nace Nicolás Bravo, insur- 
gente a las órdenes de José 
María Morelos, se le conoció 
como “Héroe del Perdón”.

1852. 
Nace en la ciudad de Zaca- 
tecas, el compositor Genaro 
Codina, autor de “La Marcha 
de Zacatecas”.

Día Mundial para la 
Prevención del Suicidio.

1875.
Se inaugura la Academia Me- 
xicana de la Lengua.

1950. 
El gobierno de México ¤rma 
un acuerdo con la UNESCO 
para crear el Centro de Coo- 
peración Regional para la 
Educación de Adultos en 
América Latina y el Caribe 
(CREFAL) con sede en 
Pátzcuaro, Michoacán.

1971. 
Se crea el Consejo Nacional 
para el Fomento Educativo 
(CONAFE), como un orga-  
nismo público descentrali-  
zado de la Secretaría de 
Educación Pública, con per- 
sonalidad jurídica y patri- 
monio propios.

Aniversario de la Victoria 
sobre el Ejército Español en 
Tampico, en 1829. La Ban- 
dera Nacional deberá izarse 
a toda asta.
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1847.
Conmemoración de la gesta 
heroica del Batallón de San 
Patricio, en 1847. La Ban-  
dera Nacional deberá izarse 
a media asta.

1896.
Aparece el primer número 
del diario El Imparcial, obra 
del periodista Rafael Reyes 
Espíndola.

1919.
Se funda la Academia Mexi-  
cana de la Historia, corres-  
pondiente de la Real de Ma-  
drid. Su primer director fue 
Luis González Obregón.

1812.
Muere ejecutado por orden 
del virrey Francisco Xavier 
Venegas, el insurgente Leo- 
nardo Bravo.

1813.
Instalación del Congreso de 
Chilpancingo. 

1847.

los Niños Héroes de Chapul- 
tepec. La Bandera Nacional 
deberá izarse a media asta.

1912.
Muere en Madrid, España, 
Justo Sierra Méndez, escri- 
tor, historiador, periodista, 
poeta y político mexicano.

2004.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co, Luis Ernesto Miramontes 
Cárdenas, coinventor de la 
píldora anticonceptiva.

1824.
Incorporación del estado de 
Chiapas al Pacto Federal. La 
Bandera Nacional deberá 
izarse a toda asta.

1902.

coloca la primera piedra del 

1920.
Nace Mario Benedetti, des-  
tacado escritor uruguayo 
de cuentos, novelas y poe-  
mas. Entre sus obras está 
La Tregua.

1945.
Inician las actividades de los 
estudios Churubusco, con el 
rodaje de “La morena de mi 
copla”.

1829. 
El Presidente Vicente Gue- 
rrero expide un decreto para 
abolir la esclavitud.

1854. 
En solemne función se cantó 
por primera vez el Himno 
Nacional Mexicano en el 
Teatro Santa Anna.

1890.
Nace Agatha Mary Clarissa 
Miller, autora británica de 
best sellers policiales, mejor 
conocida como Agatha 
Christie. Algunas de sus 
obras han sido llevadas al 
teatro y al cine.

Conmemoración del Grito de 
Independencia. La Bandera 
Nacional deberá izarse a 
toda asta.
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1810.
Aniversario del inicio de la In- 
dependencia de México. La 
Bandera Nacional deberá 
izarse a toda asta.

1827.
El Presidente Guadalupe Vic- 
toria celebra por primera vez 
el Grito de Dolores, lo que hi- 
cieron los siguientes man- 
datarios como tradición que 
habría de cambiarse al día 15 
de septiembre.

1873. 
Nace en San Antonio Eloxo- 
chitlán, Oaxaca, el revolu- 
cionario y anarquista Ricar- 
do Flores Magón. 

1820.
Nace en Pinal de Amoles, 
Querétaro, Tomás Mejía, 
militar conservador quien 
participó en la Guerra de 
Reforma.

1964.
Se inaugura el Museo Na- 
cional de Antropología.

1973. 
El auto en donde viaja el 
empresario Eugenio Garza 
Sada es interceptado por 
guerrilleros de la Liga 23 
de Septiembre; se desata 
una balacera en la que el 

asesinado.

1830.
Nace en la Ciudad de Mé- 
xico, José Tomás de Cuéllar, 
novelista, periodista y di- 
plomático, autor de La lin- 
terna mágica. 

1930.
Inicia transmisiones la radio- 
difusora XEW, “La Voz de 
América Latina desde 
México”.

1968.
En el contexto del Movimieto 
Estudiantil de 1968, la Ciu- 
dad Universitaria de la Uni- 
versidad Nacional Autónoma 
de México es ocupada por el 
ejército.

2000.

Soraya Jiménez se proclama 
ganadora al levantar 215 kg; 
por primera vez una atleta 
mexicana obtiene presea de 
oro en Juegos Olímpicos, en 
esa ocasión realizados en 
Sídney, Australia.

1876.
Muere en Ávalos, Chihua- 
hua, el General Donato Gue- 
rra, combatiente de la Gue- 
rras de Reforma y la Inter- 
vención Francesa.

1984. 
Desarrollo de Medios lanza 
el periódico La Jornada, diri- 
gido por Carlos Payán.

1985.
En la Ciudad de México, a las 
7:19 horas, se registra un 
terremoto de 8.1 grados en 
la escala de Richter que dura 
90 segundos y provoca una 
de las peores catástrofes en 
la historia del país.

1870. 
Se funda en la Ciudad de Mé- 
xico, la Escuela Nacional de 
Ciegos.

1964.
Se inaugura el Museo de Arte 

cial de modernización y parte 
del programa político de ins- 
titucionalización de la cultura 
característico de los gobier- 
nos de Adolfo López Mateos 
y Gustavo Díaz Ordaz. 

1970.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Arturo Rosenblueth, di- 
rector del Centro de Inves- 
tigaciones y Estudios Avan- 
zados del Instituto Politéc- 
nico Nacional.

1992.
Se acuerdan relaciones di- 
plomáticas entre México y El 
Vaticano.

1810.
Miguel Hidalgo hace su en- 
trada triunfal en Celaya, 
Guanajuato.

1918.
Nace en Jalisco, el escritor 
autodidacta Juan José 
Arreola. 

Día Internacional de la Paz.

1771. 
Asume el gobierno virreinal 
Antonio María de Bucareli.

1810.
Nombramiento de Miguel Hi- 
dalgo como Capitán Gene- 
ral del Ejército Libertador.

1910.
Se inaugura la Universidad 
Nacional de México, actual- 
mente Universidad Nacional 
Autónoma de México.

1969.
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co, Adolfo López Mateos, Pre 
sidente de México entre 
1958 y 1964.
 

1866. 

rrota a las fuerzas inva- 
soras francesas en Nochix- 
tlán, Oaxaca.

1939.
Muere en Biarritz, Francia, 
Francisco León de la Barra, 
abogado, diplomático, polí- 
tico y Presidente Provisio- 
nal de México tras la renun- 

1939.
Muere Sigmund Freud, mé- 
dico austriaco, iniciador del 
psicoanálisis.

1865.
Muere en Álamos, Sonora, 
el General Antonio Rosa- 
les, liberal que participó en 
la batalla de San Pedro 
Sinaloa, en la que derrotó 
a los franceses.

1982.
Abre sus puertas el Museo 
Nacional de Culturas Po- 
pulares. Su fundador y pri- 
mer director fue el antro- 

Batalla.

1873.
Durante el gobierno de Se- 
bastián Lerdo de Tejada 
fueron elevadas a rango 
constitucional las Leyes de 
Reforma.

1877.
Nace en Guaymas, Sonora, 
Plutarco Elías Calles, profe- 
sor y político revoluciona-
rio. Asumió la Presidencia 
de la República de 1924 a 
1928.

1964.
Los presidentes López Ma- 
teos de México y Lyndon B. 
Johnson de los Estados 
Unidos se reúnen en El Pa- 
so, Texas para acordar la 
reintegración simbólica de 
El Chamizal.

1859.
Mediante la Firma del Trata- 
do Mont-Almonte, México y 
España restablecen relacio- 
nes diplomáticas, rotas por el 

de 1856. A cambio del reco- 
nocimiento de España, el go- 
bierno conservador recono- 
ce la deuda con ese país.

1973.
Se crea por decreto presi- 
dencial el Colegio de Bachi- 
lleres, como una opción más 
para los egresados de secun- 
daria en el Distrito Federal.

1821.
Aniversario de la Consuma-
ción de la Independencia. La 
Bandera Nacional deberá 
izarse a toda asta.

1783.
Nace en Valladolid, hoy Mo- 
relia, Michoacán, Agustín de 
Iturbide, militar y político. 
Fue emperador de México 
del 21 de mayo de 1822 al 
19 de marzo de 1823.

1862.
Nace Miguel Ángel de Queve- 
do, ingeniero de carrera, lla- 
mado “El apóstol del árbol”.

1944.
Se inaugura, en el Castillo de 
Chapultepec, el Museo Na- 
cional de Historia.

1960.
Nacionalización de la indus- 
tria eléctrica.

1810.
Las fuerzas de Miguel Hidal- 
go y Costilla toman la Alhón- 
diga de Granaditas, en Gua- 
najuato, Guanajuato.

1821.

dencia de México.

1974.
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Juan Barragán, militar 
que participó en la Revolu- 
ción Mexicana. Escribió la 
obra Historia del Ejército y 
de la Revolución Constitu- 
cionalista.

1786.
Nace en Tamazula, en el ac- 
tual estado de Durango, Gua- 
dalupe Victoria, insurgente y 
primer Presidente de México. 

1900. 

inaugura la moderna peni- 
tenciaría de Lecumberri.

1900.
Nace en Zayula, Veracruz, Mi- 
guel Alemán Valdés, abogado 
y político. Presidente de Mé- 
xico entre 1946 y 1952.

1913.
Surge la División del Norte, co- 
mandada por Francisco Villa.

1921.
Álvaro Obregón publica el de- 
creto que crea la Secretaría 
de Educación Pública.

1934. 
Se inaugura el Palacio de Be-  
llas Artes, con la comedia La 
verdad sospechosa.

1765.
Aniversario del nacimiento 
de José María Morelos y Pa- 
vón. La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1812.
Se hace el solemne jura- 
mento en México de la Cons- 
titución de Cádiz por parte 
del virrey y demás auto- 
ridades y se hace público el 
indulto concedido con moti- 
vo de su promulgación.

1867.
Nace en Teocaltiche, Jalis- 
co, Victoriano Salado Álva- 
rez, abogado, escritor, polí- 
tico y diplomático.

1813
Se inaugura el Congreso de 
Anáhuac, en Chilpancingo. 
Morelos pronunció el discurso 
inaugural; Juan Nepomuceno 
Rosáins, dio lectura a los 
Sentimientos de la Nación.
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16 DE SEPTIEMBRE
ANIVERSARIO DEL INICIO DE LA
INDEPENDENCIA DE MÉXICO

21 DE SEPTIEMBRE
DÍA INTERNACIONAL DE LA PAZ

8 DE SEPTIEMBRE
DÍA INTERNACIONAL DE LA ALFABETIZACIÓN

OPINIÓN
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FACTOR

RUSIA.- Rusia anunció el 
acondicionamiento del polígo-
no nuclear de Nueva Zembla, 
en el Ártico, donde se realizó 
el último ensayo atómico so-
viético en 1990, en respuesta a 
la mejora de la infraestructura 
nuclear de Estados Unidos.

La agencia RIA Nóvosti, 
informó que Serguéi Riabkov, 
viceministro de Exteriores, 
explicó que esta medida fue 
una “reacción a los pasos de 
Washington, que a lo largo de 
los últimos años se centró en 
el perfeccionamiento de la in-
fraestructura en ese terreno” 
durante los últimos años.

Asimismo, Riabkov con-
firmó que el polígono “está 
preparado para la reanudación 
de las actividades de prueba a 
gran escala”. Mientras que el 
contralmirante, Andréi Sinit-
sin, jefe del polígono situado 
en el archipiélago ártico, ase-

guró que pueden comenzar los 
ensayos en cualquier momento 
si así se ordena.

El viceministro también afir-
mó que la posición de Rusia 
sobre las pruebas nucleares no 
ha cambiado desde que el pre-
sidente Vladímir Putin revocó 
la ratificación del Tratado de 
Prohibición Completa de En-
sayos Nucleares (CTBT) en 
noviembre de 2023.

Sin embargo, advirtió que 
“nosotros podemos llevar a 
cabo tales pruebas, pero no 
las efectuaremos si EU tam-
bién se abstiene de tales pa-
sos”, señaló.

FACTOR

EL CAIRO.- Dos ataques 
de las fuerzas israelíes 
causaron el lunes la 

muerte de al menos 10 pales-
tinos, entre ellos cuatro niños, 
en el centro de la Franja de 
Gaza, según las autoridades 
sanitarias, mientras las fuertes 
lluvias inundaban las tiendas 
de campaña de los residentes 
desplazados. El asalto a Gaza, 
que dura ya casi un año, conti-
nuó incluso cuando la atención 
internacional se centró en el 
conflicto en el Líbano y el norte 
de Israel entre combatientes de 
Hezbolá e Israel.

Las autoridades sanitarias 
palestinas afirmaron que al 
menos cinco palestinos habían 
muerto en una escuela que al-
bergaba a palestinos despla-
zados en Nuseirat, uno de los 
ocho campos de refugiados 
históricos de la Franja de Gaza. 
El ejército israelí dijo que había 
atacado un centro de mando de 
Hamás instalado en un com-
plejo que anteriormente había 
servido de escuela. Más tarde, 

el lunes, un ataque aéreo israelí 
contra una casa en la ciudad de 
Deir al-Balah, donde se han re-
fugiado un millón de personas, 
causó la muerte de una mujer y 
cuatro niños, según informaron 
los médicos. El ejército israelí 
no hizo comentarios inmedia-
tos sobre el incidente.

El brazo armado de Hamás 

dijo el lunes que sus comba-
tientes lograron atraer a un con-
voy de vehículos israelíes hacia 
“una emboscada bien prepara-
da” en la línea de suministro de 
las fuerzas israelíes al este de la 
ciudad de Ráfah, y los atacaron 
con cohetes antitanque y arte-
factos explosivos ya coloca-
dos. El ejército israelí no hizo 

comentarios de inmediato. Las 
fuertes lluvias de la noche a la 
mañana amontonaron más pro-
blemas sobre los desplazados 
de Gaza, ya que las trombas 
de agua inundaron las tiendas, 
arrastraron algunas de ellas y 
obligaron a las familias a des-
pertar.

Algunos colocaron cubos 

de agua en el suelo para pro-
teger las esteras de las goteras 
y cavaron zanjas para drenar 
el agua lejos de sus tiendas. El 
precio de las tiendas nuevas y 
de las lonas de plástico para 
evitar goteras se disparó. Ah-
med al-Burai, de 30 años, dijo 
que la gente estaba construyen-
do sus tiendas con sacos de ha-
rina usados, ropa gastada y bol-
sas de nailon. En cuanto llovió, 
el agua y el viento se llevaron 
muchas tiendas e inundaron 
otras.

“Todo se ha anegado, las 
mantas, la comida y la gente 
en solo unas horas de lluvia”, 
dijo Burai a Reuters por teléfo-
no desde al-Mawasi, una zona 
designada humanitaria en el 
sur de la Franja de Gaza. “La 
mayoría de los desplazados no 
pueden permitirse los nuevos 
precios de las tiendas y las lo-
nas de plástico. Hace solo dos 
días, el precio de las láminas de 
plástico era de 100 a 200 she-
kels (de 27 a 54 dólares) y hoy 
ha subido a 700 y 800 shekels 
(de 189 a 216 dólares) debido 
a la avaricia de los comercian-

tes”, dijo Burai.
UNRWA, la agencia de la 

ONU para los refugiados pa-
lestinos señaló que se necesi-
tan más refugios y suministros 
para ayudar a la población a 
hacer frente al próximo invier-
no. “A medida que comienza 
el otoño, el plástico y la tela no 
son suficientes para proteger a 
la gente de la lluvia y el frío”, 
publicó la agencia en la red 
social X. La mayoría de los 
2,3 millones de habitantes de 
Gaza se han visto desplazados 
en casi un año de guerra, ya 
que los ataques aéreos y de ar-
tillería israelíes han reducido a 
escombros gran parte del en-
clave palestino. Más de 41.300 
palestinos han muerto en el 
asalto israelí, según el Minis-
terio de Sanidad de Gaza.

La guerra, la más mortífera 
del conflicto palestino-israelí 
que dura ya décadas, se desen-
cadenó el 7 de octubre, cuando 
combatientes dirigidos por Ha-
más atacaron Israel, matando 
a 1.200 personas y tomando 
como rehenes a unas 250, se-
gún los recuentos israelíes.

FACTOR

DURANGO.- Un trágico acci-
dente ocurrió este fin de semana 
en el municipio de Gómez Pa-
lacio, en Durango, cuando un 
bebé de apenas un año y siete 
meses de nacido perdió la vida 
luego de sufrir graves quemadu-
ras al caer en un recipiente con 
sopa hirviendo. Los hechos ocu-
rrieron alrededor de las 18:00 
horas del domingo 22 de sep-
tiembre en una vivienda ubica-
da en la colonia Nuevo Refugio.

De acuerdo con medios loca-
les, la familia, junto con otros 
vecinos, se encontraba prepa-
rando alimentos para una festi-
vidad religiosa en el patio de la 
casa cuando el menor, atraído 
por la actividad, se acercó al 
recipiente sin que los adultos 
presentes se dieran cuenta de 
dónde estaba. Fue trasladado a 
un hospital, pero murió horas 
después.

Fue hasta que escucharon los 
gritos del niño que los presen-
tes reaccionaron y de inmediato 
lo trasladaron en un automóvil 
particular al Hospital General, 
al que llegó con quemaduras 

que fueron diagnosticadas como 
de segundo grado en la espalda, 
el tórax, abdomen, los brazos y 
el rostro. A pesar de los esfuer-
zos de los médicos que lo aten-
dieron e hicieron todo lo posible 
por estabilizarlo, el pequeño 
falleció la madrugada del lunes 
alrededor de las 5:50 horas de-
bido a la gravedad de las que-
maduras que cubrían gran parte 

de su cuerpo.
Las autoridades ministeria-

les ya iniciaron una investiga-
ción para determinar las causas 
exactas del accidente y descar-
tar cualquier posible negligen-
cia. Peritos de la Fiscalía se 
presentaron en el lugar de los 
hechos para recabar evidencias 
y realizar la necropsia corres-
pondiente.

FACTOR

COATEPEC, ESTADO DE 
MÉXICO.-  Víctor Hernández 
Flores, alias ‘Chester’, miem-
bro del cártel de La Familia 
Michoacana, fue condenado 
a 170 años de prisión tras ser 
encontrado culpable de la em-
boscada y asesinato de 13 po-
licías en el Estado de México. 
Los hechos ocurrieron el 4 de 
noviembre de 2021, cuando un 
grupo del crimen organizado, 
al cual pertenecía ‘Chester’, 
atacó a un convoy de fuerzas 
de seguridad en la carretera 
Texcaltitlán-Coatepec Harinas.

¿Qué sucedió en 
la emboscada?

La emboscada tuvo lugar en 
la comunidad de Ojo de Agua, 
municipio de Coatepec Hari-
nas, cuando los delincuentes 
de La Familia Michoacana, li-
derados por ‘Chester’, abrieron 
fuego desde una zona boscosa 
contra los oficiales. En el ata-
que, los policías de investiga-

ción Pedro Martínez Quesada 
y Germán Urbina Velázquez 
perdieron la vida, y siete uni-
formados estatales resultaron 
heridos de bala.

El convoy de la Fiscalía Ge-
neral de Justicia del Estado de 
México y la Secretaría de Se-
guridad Estatal estaba realizan-
do labores de patrullaje para 
combatir el crimen organizado 
en la región. Los criminales, 
ocultos entre los árboles, espe-
raron la llegada de los policías 
para atacarlos por sorpresa des-
de una camioneta todo terreno. 
El Ministerio Público mexi-
quense presentó pruebas con-
tundentes que lograron la con-
dena de Hernández Flores. Fue 
imputado por homicidio califi-
cado en agravio de los policías 
y un civil. Además, se le acusó 
de homicidio en grado de ten-
tativa por los uniformados que 
resultaron heridos en el ataque.

El proceso judicial culminó 
este fin de semana, cuando un 
Juez del Estado de México dic-
tó la sentencia de 170 años de 

prisión. También se le impuso 
una multa de más de siete mi-
llones de pesos como repara-
ción del daño. El fallo se basó 
en testimonios y videos del mo-
mento del ataque, que mostra-
ron a los agresores disparando 
desde el monte. Un año des-
pués de la emboscada, en 2022, 
las autoridades lograron la 
captura de ‘Chester’ en la zona 
sur del Estado de México. Tras 
investigaciones exhaustivas, se 
confirmó su participación en 
la emboscada. El hombre fue 
vinculado a proceso y llevado 
a juicio, donde finalmente se le 
impuso la condena.

Víctor Hernández Flores 
ahora se encuentra recluido en 
la cárcel de mediana seguridad 
de Tenango del Valle, donde 
cumplirá su sentencia. El caso 
ha sido uno de los más graves 
en la región en los últimos 
años, ya que involucró a un 
importante grupo criminal que 
ha mantenido una presencia 
violenta en el sur del Estado de 
México.

Israel ataca Gaza mientras la intensa lluvia 
agrava la miseria de los palestinos desplazados

‘Chester’ fue condenado a 170 años por liderar la 
emboscada que acabó con la vida de 13 policías en Edomex

Muere bebe de un año al caer en un recipiente de sopa hirviendo

Rusia prepara su polígono nuclear en respuesta a EU
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Héctor Herrera / FACTOR

SALTILLO, COAH.- La 
Subsecretaría de Protección 
Civil del Estado (PC) informa 
que esta tarde el Frente Frío 
número 3 se extiende sobre 
la frontera norte de México, 
generando vientos fuertes con 
tolvaneras y chubascos ais-
lados en las regiones Norte, 
Carbonífera, Centro y Sureste 
del estado.

Además, se mantendrán 
temperaturas calurosas a muy 
calurosas, con máximas supe-
riores a 35 °C en todo el terri-
torio estatal.

De acuerdo con el pronósti-
co del Servicio Meteorológico 
Nacional, se prevén intervalos 
de chubascos con acumula-
ciones de hasta 25 mm de llu-
via, acompañados de vientos 
con rachas de 40 a 60 km/h, 
con posibles tolvaneras.

Se exhorta a la población a 
tomar precauciones, mante-
nerse informada a través de 
los avisos del Servicio Meteo-
rológico Nacional y seguir las 
indicaciones de las autorida-
des competentes.

Ante las altas temperaturas, 

Protección Civil emite las si-
guientes recomendaciones:

Evitar exponerse entre las 
11 AM y las 4 PM, ya que du-
rante ese periodo se alcanzan 
las temperaturas más altas.

• Usar ropa de tonos claros 
y de preferencia manga lar-
ga.

• Tomar abundantes líqui-
dos, de preferencia agua sim-
ple, aun cuando no se tenga 
sed.

• Usar bloqueador solar 
con FPS mayor a 15.

• No realizar actividades 
bajo el sol.

• Evitar realizar ejercicio 
intenso en las horas más in-
tensas de sol.

EN TU VIVIENDA
• Cierra y asegura puertas, 

ventanas o toldos.

• Retira todos aquellos ob-
jetos que puedan caer a la ca-
lle y provocar un accidente.

• Si los vidrios de las ven-
tanas no son tan fuertes, 
coloca cinta adhesiva trans-
parente en la parte interior 
para evitar que al romperse 
los vidrios provoquen daños.

• Evita salir de casa si no es 
necesario.

 
EN LA CALLE O EL CAMPO

• Aléjate de cornisas, mu-
ros o árboles que puedan 
desprenderse.

•Toma precauciones frente 
a edificaciones en construc-
ción o en mal estado.

• Abstente de subir anda-
mios sin las adecuadas medi-
das de protección.

• No te resguardes del vien-
to en zonas cercanas a mu-
ros, árboles o edificios en mal 
estado o en construcción.

 
SI ESTÁS CONDUCIENDO

• Evita manejar por áreas 
inundadas y agua estancada.

• Ten precaución, ya que 

son frecuentes los cortes en 
vías debido a la caída de ár-
boles y cables eléctricos.

• Conduce con precaución 
debido a la posibilidad de for-
mación de nubes de polvo.

• Si tu auto se ve afectado 
por la fuerza del viento, evita 
los rebases y ten precaución 
en los cruces y puentes.

• Conduce con precaución, 
disminuyendo la velocidad y 
con las luces encendidas si la 
visibilidad es escasa.

• Ten precaución al ade-
lantar vehículos de carga 
pesada, ya que pueden hacer 
movimientos imprevistos.

• Localiza con anticipa-
ción los Refugios Tempora-
les habilitados por las auto-
ridades en la página http://
proteccioncivil.sfpcoahuila.
gob.mx/modulo22.php?op-
cion=8.

En caso de emergencia, la 
ciudadanía puede llamar al 
911.

FRENTE FRÍO OCASIONARÁ CHUBASCOS Y FUERTES VIENTOS EN COAHUILA

Junto al presidente Andrés 
Manuel López Obrador y a 
la presidente electa, se reú-
nen con familiares de mine-
ros de Pasta de Conchos y 
de ‘El Pinabete’

FACTOR

SAN JUAN DE SA-
BINAS, COAH.- El 
gobernador Manolo Ji-

ménez Salinas acompañó a 
Andrés Manuel López Obra-
dor, presidente de México, y 
a la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum Pardo, en la visi-
ta que realizaron al municipio 
de San Juan de Sabinas donde 
se reunieron con familiares de 
mineros acaecidos en las minas 
Pasta de Conchos y El Pinabe-
te.

En dicha reunión se infor-
mó de los avances que se han 
registrado en la recuperación 
de los cuerpos de los mineros 
en ambas minas y se firmó un 
acuerdo mediante el cual se 

garantiza la continuación de 
dichos trabajos en la adminis-
tración de Sheinbaum Pardo.

“En San Juan de Sabinas 
acompañamos al Presidente y 
a la Presidenta electa, a un en-
cuentro con las familias de los 
mineros fallecidos en los acci-
dentes de Pasta de Conchos y 
el Pinabete, donde reiteramos 
el compromiso de seguir traba-
jando por esta causa humanita-
ria. Nuestro gobierno seguirá 
en coordinación con el nuevo 
gobierno de la Dra. Claudia 
Sheinbaum para esta y otras 
acciones para bien de Coahui-
la. Incluso ya acordamos hacer 
en noviembre una gira en el 
estado para arrancar proyectos 
y obras en el marco de sus pri-
meros 100 días”, señaló Mano-
lo Jiménez.

El gobernador de Coahuila 
reiteró su compromiso de tra-
bajo coordinado con la presi-
denta electa, y expresó no te-
ner duda que si le va bien a la 
presidenta, le va bien a México 

y a Coahuila.
“Cuente con nosotros para 

darle seguimiento a los traba-
jos de esta causa tan importan-
te; quiero decirle, Presidenta, 
que cuenta con nosotros tam-
bién para cualquier otro tema 
que requiera su gobierno con 
Coahuila”, señaló.

Asimismo, agradeció al pre-
sidente Andrés Manuel López 

Obrador por ponerle atención a 
este tema tan importante y sen-
sible para la gente de la región 
Carbonífera.

“A nombre del pueblo de 
Coahuila, muchas gracias por 
este gran trabajo que le ha 
regresado esperanza a las fa-
milias de nuestros mineros de 
Pasta de Conchos y de El Pi-
nabete; gracias por este gran 

esfuerzo”, mencionó.
El Mandatario estatal co-

mentó que su equipo de trabajo 
ha estado en coordinación con 
el del presidente de manera 
permanente, y que lo estarán 
haciendo hasta el último día 
de su administración; y reiteró 
esta coordinación con la pre-
sidenta electa Claudia Shein-
baum.

“Reitero nuestro compromi-
so con las familias, estamos 
con ustedes, aquí vamos a es-
tar siempre trabajando para 
esta causa, pero también para 
esta región tan importante para 
nuestro estado”, subrayó Ma-
nolo Jiménez.

La presidenta Claudia 
Sheinbaum expresó que es un 
símbolo el que la primera lo-
calidad que visitó junto al pre-
sidente Andrés Manuel López 
Obrador fuera San Juan de Sa-
binas, y que hoy regresara una 
vez más a este municipio.

“Es un símbolo de compro-
miso, de humanidad”, comen-

tó, y agregó que es un proceso 
en el que habrá continuidad en 
los trabajos en ambas minas.

Hizo el compromiso con las 
familias de volver a reunirse 
antes de que finalice el año, 
tentativamente en el mes de 
noviembre.

Por su parte, Andrés Manuel 
López Obrador señaló que se 
ha avanzado bastante en los 
trabajos que se realizan en las 
minas y destacó la importan-
cia de que Claudia Sheinbaum 
dé continuidad a estas labores, 
que en su sexenio no pudieron 
concluirse por una razón u otra.

En esta reunión estuvie-
ron presentes, además, Luisa 
María Alcalde, secretaria de 
Gobierno; Manuel Bartlett, 
director general de la CFE; el 
secretario del Trabajo y Previ-
sión Social, Marath Bolaños; 
Laura Velázquez, coordinadora 
Nacional de Protección Civil. 
Así como familiares de mine-
ros acaecidos en los accidentes 
de estas minas.

REITERAN SHEINBAUM Y MANOLO
COMPROMISO DE TRABAJO POR COAHUILA



Cristina Flores / FACTOR

SAN JUAN DE SABI-
NAS, COAH.- Con el 
llamado a la próxima 

presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, para que al 
asumir funciones  volteé a ver 
la carretera federal 57 que se 
encuentra en pésimas condicio-
nes y ya ha causado pérdidas 
humanas, la Federación de Cá-
maras de Comercio de Coahui-
la (FECADECO), representado 
en esta ocasión por Guillermo 
Lazarín y Alhira Reséndiz Ro-
dríguez quienes se acercaron al 
convoy donde también estaba 
el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, les entregaron 
el documento firmado por los 
presidentes del comercio orga-
nizado en diferentes regiones 
de la entidad.

El comunicado señala que 
en la FECADECO están se-
guros que la presidenta electa 
de México, doctora Claudia 
Sheinbaum Pardo hará un buen 
papel en su nueva encomienda 
buscando el beneficio y bienes-
tar de todos los mexicanos, por 
lo cual permitimos extender 

nuestra petición para la pronta 
reparación de la carretera 57 en 
el tramo Sabinas - Monclova, 
Coahuila, la cual diariamente 
es transitada por muchos ve-
hículos tanto de carga pesada 
como ligera y de pasajeros, que 
han sido afectados por incal-
culables daños a sus unidades. 
“Son casi a diario los percances 

viales y pérdidas humanas de-
bido al mal estado que presenta 
la carretera por la falta de aten-
ción”.

Hacemos mención, señalan, 
que debido al clima de inse-
guridad que se presenta en el 
vecino estado de Tamaulipas, 
muchos viajeros del norte de 
Coahuila, así como paisanos 

que vienen de Estados Unidos 
que se dirigen a Nuevo León y 
otros destinos, eligen esta vía 
por la seguridad de nuestro Es-
tado pero, lamentablemente, la 
cinta asfáltica de este tramo se 
encuentra en pésimas condicio-
nes. En este mismo sentido, so-
licitan la reparación del tramo 
Saltillo - Torreón, Coahuila la 

cual se encuentra en muy malas 
condiciones “y que también ha 
ocasionado los mismos daños 
que mencionamos en la carre-
tera 57: pérdidas materiales 
incalculables y, desafortuna-
damente, accidentes de conse-
cuencias  lamentables”.

Añaden que es imperativo 
que el gobierno Federal ponga 

la debida atención a estas via-
lidades que son fundamenta-
les para el desarrollo social y 
económico de nuestra entidad. 
“Reiteramos nuestro compro-
miso para apoyar al gobierno en 
beneficio de las Cámaras Con-
federadas, de nuestros agre-
miados y del sector que repre-
sentamos”.  El documento está 
firmado por el licenciado Hé-
ctor Javier Rodríguez López, 
presidente CANACO Piedras 
Negras, contador público Ana 
Luisa Ramírez Vega, presiden-
ta de CANACO Acuña, conta-
dor público Arturo Rodríguez 
Gutiérrez, presidente CANA-
CO Frontera, licenciada Alhira 
Azalia Reséndiz Rodríguez, 
presidenta CANACO San Juan 
de Sabinas, ingeniero Elmer 
Rocha García, presidente CA-
NACO Múzquiz, ingeniero 
Guillermo Lazarín Soto, presi-
dente CANACO Sabinas, con-
tador público Mariano Serna 
Muñoz, presidente CANACO 
Torreón, doctor Oscar Mario 
Medina Martínez, presidente 
CANACO Monclova, ingenie-
ro Alejandro Pepi De La Peña, 
Presidente CANACO Saltillo.
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Cristina Flores / FACTOR

SAN JUAN DE SABINAS, 
COAH.- Hacerse de un patri-
monio es difícil; las condiciones 
económicas se complican y paso 
a paso las familias logran cons-
truir o adquirir una propiedad 
que es la prueba de su esfuerzo. 
Por eso los vecinos del Pinabete 
afectados por los trabajos que 
ahí se llevan a cabo desde el 
año 2022 después de la tragedia 
ocurrida donde 10 trabajadores 
mineros perdieron la vida en 
el lugar, no están dispuestos a 
quedarse de brazos cruzados y 
en lo que es la última visita a la 
Región Carbonífera como pre-
sidente de la República Andrés 
Manuel López Obrador, acudie-
ron a esperarlo en el exterior de 
Pasta de Conchos donde sostuvo 
una reunión, con un solo objeti-
vo: que reconozca  y se reparen 
las afectaciones en sus casas. 
“Quizá para la gente que dejó 
encargados de nuestro problema 
no sea nada pero para nosotros 
nuestros hogares son todo”.

La petición que ellos han 
formulado está apegada a un 
acto de justicia, “queremos 
que reconozcan los daños que 
nos han hecho y que paguen 
los daños porque nuestras ca-
sas no estaban así, fue todo lo 
que hicieron y siguen haciendo 
ahí lo que nos ha llevado a esta 
problemática que enfrentamos. 
Las casas pierden plusvalía y 
para nosotros es nuestro patri-
monio”. No les importaron las 
condiciones climatológicas, 
por espacio de varias horas es-
peraron a que saliera porque no 
lo alcanzaron al entrar y, entre 
empujones y gritos, pudieron 

entregarle en sus manos así 
como de la presidenta electa 
Claudia Sheinbaum, el expe-
diente con todos los detalles.

Lo que más les preocupa es 
la falta de respuesta ante la si-
tuación que enfrentan. “Solo 
pedimos que nos den una so-
lución, porque lo que está en 
riesgo es nuestro hogar, nuestro 
patrimonio. El presidente de la 
República se comprometió con 
nosotros, pero ahora que ya 
se va, queremos que Claudia 
Sheinbaum vea todo por lo que 
estamos pasando, que nos dé 
una solución, que vea nuestro 
caso. En el expediente entrega-
do los vecinos también mani-
festaron su desconfianza hacia 
los peritajes realizados. “Solo 
tomaba fotos en sitios donde no 
había cuarteaduras y cuando por 
fin nos dio su nombre, el dicta-
men que emitió fue que nuestras 
casas estaban mal construidas, y 
por eso presentaban los daños”, 
dijeron muy molestas. 

“El presidente ya se va, y que-
remos que la nueva presidenta 
se responsabilice de nuestra 
situación. Estamos rodeados 
de minas y tenemos miedo de 
que algo grave ocurra”, aña-
dieron. A simple vista, las ca-
sas muestran grietas y daños, 
pero lo más preocupante es lo 
que no se puede ver. “Todo esto 
está minado. No sabemos cómo 
está el subsuelo. Podría abrirse 
un socavón en cualquier mo-
mento”; eso les asusta porque 
ya una de las viviendas presen-
ta dos paredes ladeadas, con el 
muro visiblemente abierto. “Es 
cuestión de tiempo y queremos 
que nos respondan antes de que 
ocurra alguna tragedia”.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.-  La 
Fiscalía de Justicia con desta-
camento en la Región Carboní-
fera procesó a prisión preventi-
va a Juan Jaime Borjón por el 
delito de homicidio calificado 
en agravio de Alberto alias el 
“Tobi”.

En la audiencia de control 
de detención en la unidad de 
atención y decisión temprana 
mesa II de Sabinas, un juez de 
lo penal dictaminó como medi-
da cautelar prisión preventiva 
al imputado por el delito de 
homicidio calificado después 
de dar muerte a un lavacoches 
el pasado viernes en la colonia 
Comercial de Nueva Rosita.

Se declaró legal la detención 
del dueño de la pescadería el 

Buzo de Nueva Rosita, acu-
sado de homicidio calificado 
cometido con ventaja, brutal 
ferocidad y saña; al propinar 
trece navajazos en la parte in-
ferior del cuerpo del occiso de 
45 años.

La defensa solicitó la dupli-

cidad del término constitucio-
nal para la vinculación a pro-
ceso la cual se realizará el 27 
de septiembre, causando incon-
formidad en familiares del im-
putado que alegan su inocencia 
destacando que fue en defensa 
propia.

El también enfermero del 
IMSS de la clínica #27 de Pa-
laú recupero su salud y no 
perdió el ojo izquierdo como 
se especuló por parte de para-
médicos que atendieron el día 
de la riña y ahora enfrenta un 
proceso penal por el delito de 
homicidio calificado.

Amigos y compañeros de 
trabajo de Juan Jaime Borjón, 
iniciaron una campaña en las 
redes sociales en apoyo para 
que se haga justicia y recupere 
su libertad argumentando que 
es una buena persona y solo fue 
en defensa propia.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH. - 
Parece ser que el ritmo de tra-
bajo del alcalde electo del mu-
nicipio de San Juan de Sabinas, 
Óscar Ríos Ramírez ha ocasio-
nado problemas de salud que 
lo han llevado en más de una 
ocasión a hospitalizarse.

Por medio de la cuenta per-
sonal de Facebook de Karina 
Ríos hija del político, se hizo 
público la decaída de salud de 
Óscar Ríos quien en pasados 
días estuvo muy activo con 
una gira de trabajo muy pro-
ductiva con el secretario de 
gobierno en la Región Carbo-
nífera Francisco Tobías Her-
nández.

En la publicación Ríos Ra-
mírez estaba acompañado de 
su hermana y sus hijas, des-
cartando un infarto al mio-
cardio como se rumoró en 
portales de noticias locales, 
por el contrario, tuvo descom-
pensación propia en su orga-
nismo después de atender una 
agenda de trabajo con múlti-
ples actividades que sostuvo 
en pasados días.

El alcalde electo está en re-

cuperación para ganar fuerza 
y empezar una nueva etapa de 
trabajo rumbo a la transición 
de su administración con la 
entrega recepción con el go-

bierno de Mario López.
Óscar Ríos estará en po-

sición en próximas semanas 
de reanudar labores y develar 
posibles nombres de funcio-

narios que formarán parte de 
su equipo de trabajo asi como 
anticipó el nombre de Fernan-
do Mondragón Aguilar como 
secretario del ayuntamiento.

FECADECO pide a la federación atención a la carretera 57

Piden a AMLO paguen daños 
de casas por el Pinabete

Prisión preventiva a Juan Jaime 
“N” por  homicidio calificado

Hospitalizan a Óscar Ríos por agotamiento físico
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Este miér-
coles 25 de septiembre, de 10 de 
la mañana a 4 de la tarde, se lle-
vará a cabo en la sala de Cabil-
dos de la Presidencia Municipal 
de Sabinas la esperada Feria de 
Crédito y Soluciones de Pago 
del Instituto del Fondo Nacional 
de la Vivienda para los Trabaja-
dores (INFONAVIT). Se invi-
ta a todos aquellos que tengan 
consultas o dudas sobre los be-
neficios que ofrece el instituto a 
que se acerquen y participen en 
este evento, señaló el profesor 
Mario Alberto Muñiz Nájera, 
secretario del Ayuntamiento.

Señaló que para la presi-
denta Municipal de Sabinas, 
Diana Haro Martínez, es muy 
importante esta feria y por eso 
mantiene una estrecha coordi-
nación entre el municipio y el 
INFONAVIT. Señaló el entre-
vistado que estará la licenciada 
Irma Alejandra Benítez Monta-

ño, coordinadora del Centro de 
Atención del Infonavit y esta 
será una oportunidad invalua-
ble para aquellos que deseen 
adquirir una vivienda nueva 
o existente, construir en terre-
no propio, comprar un terre-
no para construir en el futuro, 
pagar una hipoteca con otra 
entidad financiera o realizar 
remodelaciones en su vivienda. 
Además, se ofrecerán solucio-
nes de pago para regularizar 
créditos, entre otros servicios.

Muñiz Nájera enfatizó que 
todos los trámites realizados 

durante la feria de las solucio-
nes son gratuitos y no requie-
ren de intermediarios, por lo 
que los interesados podrán acu-
dir directamente al módulo del 
INFONAVIT para recibir aten-
ción personalizada. Exhortó 
tanto a los acreditados que pue-
dan tener alguna situación por 
resolver como a aquellos que 
estén interesados en obtener 
beneficios a través del INFO-
NAVIT a que aprovechen esta 
oportunidad y se acerquen a la 
feria para recibir asesoramiento 
y resolver sus dudas. Jesús López / FACTOR MÚZQUIZ, COAH.- La Se-

cretaría de Salud en el Estado 
de Coahuila ha girado instruc-
ciones con motivo del día de  
la prevención del embarazo en 
adolescentes de llevar una bri-
gada de pláticas a las escuelas 
secundarias y preparatorias, así 
lo indicó el el doctor Jorge Cer-
vera Mata director del Centro 
de Salud.

Debido a que este munici-
pio de Múzquiz es uno de los 

mas importantes en este tipo 
de situación, de los embarazos 
en jóvenes y es algo que tiene 
mucha repercusión en nivel de 
salud por las complicaciones 
que esto puede presentar en las 
menores.

Es por eso que la Secretaría 
de Salud nos encomendó esta 
tarea y brindar este tipo de plá-
ticas, explicando  cuales son las 
consecuencias, los riesgos  en 
una menor embarazada.

En sí el dato exacto de meno-
res embarazadas no lo tenemos, 
pero cabe recalcar que este mu-
nicipio de Múzquiz ha estado 
en primero y segundo lugar a 
nivel nacional.

Recuerden que esto nos pone 
en alerta debido a las compli-
caciones que pueda tener una 
menor en gestación, como un 
parto prematuro, presión arte-
rial elevada, aunado a una serie 
de complicaciones, entonces 
esto incrementa la mortalidad 
tanto en el producto como en la 
madre. 

El INFONAVIT recompró 
créditos de este tipo a dife-
rentes entidades financieras, 
para beneficiar a más de 2 
mil personas acreditadas de 
Coahuila

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El 
Instituto del Fondo Na-
cional de la Vivienda 

para los Trabajadores (INFO-
NAVIT) informa que a partir 
de ahora se podrán incorporar 
2 mil 611 créditos de Infonavit 

Total al programa Responsabi-
lidad Compartida para conver-
tirlos de Veces Salario Mínimo 
a pesos, después de adquirir los 
derechos de estas hipotecas, 
señaló el delegado estatal li-
cenciado Gustavo Ernesto Díaz 
Gómez, quien añadió que con 
la recompra de estos créditos a 
las instituciones financieras, las 
y los acreditados del  Instituto 
en Coahuila podrán tener mu-
chos beneficios.

Entre otras cosas dijo, sal-
dos y mensualidades fijas, te-
niendo certeza de cuándo se 

dejará de pagar y olvidándose 
de los aumentos anuales, con-
versión a un modelo de crédito 
cuya tasa de interés es de entre 
1.00% y 10.45%, dependiendo 
de su ingreso, mayor claridad 
en los pagos y saldos restantes, 
descuento sobre la deuda para 
terminar de pagar el crédito en 
el tiempo que se estableció al 
solicitarlo y la aportación pa-
tronal se abona directamente al 
monto del capital de la deuda, 
en caso de que la persona acre-
ditada cuente con una relación 
laboral vigente. 

Desde 2019 al cierre de agos-
to de 2024, más de un millón 
300 mil acreditadas y acredita-
dos han convertido su crédito, 
con un descuento total superior 
a los 89 mil millones de pesos, 
evitando que el saldo de hipo-
teca incremente cada año.  Para 
convertir su crédito de VSM 
a pesos, las y los acreditados 
deben ingresar a Mi Cuenta 
Infonavit (micuenta.infonavit.
org.mx), entre el noveno y el 
último día de cada mes y ele-
gir la pestaña “Mi Crédito” y 
luego “Responsabilidad Com-

partida”.  Introducir el estado y 
el código postal de la vivienda. 

Díaz Gómez señaló que tam-
bién deben revisar y comparar 
las distintas opciones de con-
versión que ofrece el programa, 
confirmar el trámite y guardar 
la Carta de Bienvenida y la 
Carta Modificatoria de Condi-

ciones Financieras, con el mon-
to de la nueva mensualidad. A 
nivel nacional, el INFONAVIT 
recompró 60 mil créditos IN-
FONAVIT Total; con ello, rei-
tera su compromiso de eliminar 
las deudas impagables que ad-
quirieron las y los trabajadores 
en anteriores administraciones.  

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Aunque existe una ley en la 
entidad que prohíbe a menores 
contraer nupcias y PRONNIF; 
investiga los casos de menores 
embarazadas, el tema de salud 
reproductiva y sexual en meno-
res continúa siendo hermético 
en la sociedad.

La enfermera de salud repro-
ductiva del centro de salud de 
Nueva Rosita, Julieta Irasema 
Ríos Castañeda dijo que esta 
semana del 23 al 27 de sep-
tiembre se conmemora el día 
nacional de la prevención del 
embarazo del adolescente y se 
van a emprender acciones de 
promoción de los derechos se-
xuales y reproductivos de los 
adolescentes.

Por medio de los servicios 

amigables, Sector Salud brin-
dará consejería y orientación 
a los jóvenes, de métodos an-
ticonceptivos, enfermedades de 
trasmisión sexual y prevención 
de embarazos no deseados.

El objetivo es concientizar a 
padres de familia, personal de 
salud, maestros y comunidad 
en general para que ayuden a 
la promoción de programas de 
salud sexual y reproductiva en 
jóvenes.

Enfatizó que existen 14 dere-
chos sexuales y reproductivos 
de los menores que van enfoca-
dos al acceso a la información 
para llevar una sexualidad res-
ponsable y libre de contagios 
de enfermedades de trasmisión 
sexual.

Antes un menor debía acu-
dir al hospital acompañado de 
un adulto para tener acceso a 

información relacionado a mé-
todos anticonceptivos y real-
mente no acudían por pena a 
solicitar un preservativo y por 
eso se creó un código QR de 
Whats App para que por medio 
de una plataforma nacional con 
atención de lunes a viernes re-
cepciona todas las dudas refe-
rentes a la salud sexual y repro-
ductiva de los jóvenes.

Créditos INFONAVIT podrán 
ser convertidos de VSM a pesos

Feria de Crédito y 
Soluciones de Pago 
del INFONAVIT en 

Sabinas

Inició semana nacional de prevención 
del embarazo en el adolescente

Secretaría de Salud brindará pláticas en secundaria y
prepratorias de la prevención del embarazo en adolescentes
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Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- 
Muy contentos y 
muy agradecidos 

con la comunidad de Palaú, se 
encuentran directivos y maes-
tros de Misiones Culturales 
171, por la gran aceptación de 
los diferentes talleres que se 
imparten en esta intuición, así 
lo indicó la directora Sonia 
López Ordaz.

Además estamos realizando 
convenios con algunos jar-
dines de niños en Múzquiz y 
pues vamos a Minas de Barro-
terán, donde también están so-
licitando los servicios de Mi-
siones Culturales en especial 
con los cursos de electricidad 

y belleza.
Cabe mencionar que tene-

mos diez espacios para el cur-
so de enfermería, así que es 

importante de que acudan a 
inscribirse a las instalaciones, 
nos ubicamos sobre la calle 5 
de febrero en la antigua Benito 

Juárez. 
En un horario de 08:00 de la 

mañana a 02:00 de la tarde de 
lunes a viernes donde les in-
dicamos los horarios, costos y 
días que se imparten, recuerden 
que aquí les facilitamos toda la 
información que ustedes nece-
sitan, estos cursos talleres son 
para personas de 18 años en 
adelante. 

Por lo pronto vamos a em-
pezar un curso de elaboración 
de piñatas un taller muy bueno 
donde se pueden reincorpo-
rar ya que vienen fechas muy 
buenas y nuestros alumnas y 
alumnos les van a servir para 
generar sus propios ingresos, 
esa es la intención de Misiones 
Culturales 171.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- En el 
Centro de Atención Múltiple 
CAM 18, directivos y maestras 
se encuentran trabajando en la 
concientización a padres de fa-
milia sobre el apoyo que les va 
a corresponder pagar el trans-
porte escolar, para que Auto 
Transportes Múzquiz- Rosita 
nos siga brindado el servicio 
del traslado a esta institución 
educativa, así lo indicó la di-
rectora Isaura Bermea Suárez. 

Todo esto ocurrió  después 
de que el Ayuntamiento de 
Múzquiz retirara los apoyos 
hace meses a este plantel edu-
cativo que eran de gran bene-
ficio para los alumnos y padres 
de familia. 

Ahora en lo que gestiona-
mos al  municipio es el corte de 
hierba, de maleza,  debido a las 
últimas lluvias  que se han re-
gistrado, pero no sabemos qué 

pasó , además realizaremos la 
gestión de fumigación con el 
Sector Salud con lo del Den-
gue. 

Ya que tenemos mucho bi-
cho, tarántula, víboras, debido 
a que estamos lejos de la man-
cha urbana entre puro monte 
con mucha maleza, principal-
mente,  por lo que hacemos un 
llamado al municipio. 

Entendemos que la cuadrilla 
que traen es corta y andan por 
todo Múzquiz, pero pues se ha-
cen agendas, estamos también 
haciendo peticiones extras con 
los padres de familia para que 
nos ayuden con las áreas ver-
des, donde esperamos tener 
respuestas favorables. 

Jesús López / FACTOR

MUZQUIZ, COAH.- Después 
de permanecer en el área de 
observación médica en el hos-
pital general de Palaú, un hom-
bre en estado de ebriedad tras 
caer de lleno de unas gradas 
que se localizan en una cancha 
de Basquetbol ubicadas entre 
la colonia Pérez Bonilla y  los 
Bosques a espaldas de recono-

cido centro comercial. 
Fue dado de alta al no pre-

sentar fracturas internas, solo 
algunos golpes en la cara y el 
pecho, así lo dio a  conocer uno 
de sus familiares quien acudió 
al llamado de las autoridades 
médicas. 

Quien mencionó que Mario 
Alberto “N” de 55 años se en-
contraba durmiendo en la últi-
ma escalera de la grada y tras 
perder el equilibrio al querer 
levantarse cayó al suelo oca-
sionándose las heridas, heridas 
que afortunadamente no pusie-
ron en riesgo su vida. 

Agradeciendo a quienes le 
brindaron el apoyo y solicitó 
la colaboración de los cuerpos 
de emergencia y policías para 
que le dieran el auxilio a su 
familiar, reconociendo la rápi-
da respuesta de los cuerpos de 
emergencia y la policía. 

Un’ sujeto de unos  55 años 
de edad de nombre Mario Al-
berto “N” , mejor conocido 
como “El chipa”  del barrio 
Agrario de Palaú, ya se en-
cuentra en su domicilio sano y 
salvo. 

Con extremos cuidados  ade-
más se le realizarán una serie 
de exámenes debido a un golpe 
mal dado en la parte del pecho 
hace días que cada vez más va 
creciendo el engrosamiento, lo 
que los mantiene con preocu-
pación.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- En la 
Parroquia de Guadalupe de 
Sabinas, un espacio de fe y de-
voción, se vivió un encuentro 
lleno de esperanza y consuelo 
espiritual con la visita de la 
imagen de María Desatadora 
de Nudos. Esta advocación ma-
riana, tan querida por los fieles 
alrededor del mundo, recabó 
peticiones y agradecimientos 
de todos aquellos que, en un 
acto de profunda fe, se acer-
caron a pedir su intercesión. 
Entre cantos y alabanzas, la 
comunidad se unió en oración 
bajo la guía de Lupita Aguilar, 
cantante y predicadora católica 
que llegó desde el Santuario de 
Cancún para compartir su mi-
sión evangelizadora.

Lupita Aguilar, dedicada por 
completo a la evangelización, 
ha hecho de la predicación, la 
oración y el canto su forma de 
vida. A través de distintas ala-
banzas y encuentros religio-
sos, viaja a diferentes parro-
quias llevando un mensaje de 
amor, fe y esperanza. “Brindo 
mi apostolado en el santuario, 
pero me dedico a hacer misio-
nes y giras a todo lugar donde 
me indiquen”, expresó Lupita, 
destacando su labor de llevar la 
palabra de Dios a cada rincón 
donde la fe la llama.

Durante su visita, Lupita acla-
ró que María Desatadora de Nu-
dos no es una Virgen peregrina 
en el sentido estricto, sino que, 
en cada lugar donde se le invi-
ta, los fieles pueden solicitar la 
imagen para que los acompañe. 
“Donde me invitan, puedo lle-
varles la imagen desde el san-
tuario, y si lo estiman necesario, 
se queda con ellos”, explicó con 
humildad y devoción.

¿Quién es María 
Desatadora de Nudos?
María, la madre de Dios y 

madre nuestra, bajo la advo-
cación de Desatadora de Nu-
dos, tiene una particularidad: 
en sus manos sostiene cintas 
que representan los “nudos” de 
nuestras vidas, esas situaciones 
difíciles, dolores profundos y 
problemas que, muchas veces, 
sentimos que no podemos re-
solver. Cada nudo simboliza las 
preocupaciones que nos quitan 
la paz, los dolores del corazón 
que cargamos en silencio. Esta 
imagen de María nos invita a 
entregarle nuestros problemas 
con fe, para que, como madre 
amorosa, interceda por noso-
tros ante su hijo, Jesús.

“María, como madre, siem-
pre intercede por nosotros”, 
dijo Lupita Aguilar. “Nos habla 
de esperanza, de la confianza 
que debemos tener en su amor 
y en su poder para entregar-
le nuestros nudos al corazón 
de Jesús, que es infinitamente 
misericordioso”. A través de 
esta advocación, la Virgen nos 
muestra que no hay problema 

demasiado grande o pequeño 
que no pueda ser resuelto por la 
gracia de Dios.

La devoción a María Desata-
dora de Nudos nos recuerda la 
Inmaculada Concepción: una 
imagen de pureza y gracia, con 
la luna bajo sus pies, pisando 
la cabeza de la serpiente, sím-
bolo del mal. “Ella, llena del 
Espíritu Santo y coronada con 
estrellas que representan a los 
pueblos de Israel, es madre de 
todos nosotros”, explicó Lupita 
con gran fervor. “María Desa-
tadora de Nudos viene a ayu-
darnos a deshacer esos nudos 
del corazón, a brindarnos con-
suelo y a darnos la fuerza para 
enfrentar nuestros dolores”.

Las Cintas: Símbolo 
de Fe, Peticiones 

y Agradecimientos
En cada visita a la parroquia, 

los fieles llevan consigo listo-
nes que representan sus vidas, 
llenas de problemas, tristezas 
y preocupaciones. Las cintas 
blancas simbolizan las peticio-
nes, mientras que los listones 
de agradecimiento son la res-
puesta a las gracias alcanzadas 
a través de la intercesión de 
María. Esta devoción ha creci-
do no solo en México, sino en 
Sudamérica, Europa y en luga-
res tan emblemáticos como la 
oficina del Papa Francisco en 
el Vaticano y en Alemania.

“En México, la devoción se 
ha esparcido a muchos luga-
res”, dijo Lupita Aguilar con 
emoción. “En cada sitio al que 
voy, ya está presente esta ima-
gen, esta advocación que ha 
traído tanto consuelo a las al-
mas necesitadas”.

Un Mensaje de 
Esperanza para Sabinas
El mensaje que dejó María 

Desatadora de Nudos en Sabi-
nas fue claro: no hay nudo que 
no pueda ser desatado si pone-
mos nuestra confianza en su in-
tercesión y en el amor de Dios. 
A través de la oración y la fe, los 
fieles se llenaron de esperanza y 
encontraron consuelo en la cer-
teza de que, aun en las situacio-
nes más difíciles, no están solos. 
María, en su infinita misericor-
dia, acoge cada petición, cada 
dolor, y lo entrega al corazón de 
Jesús, transformando nuestras 
preocupaciones en paz.

Este encuentro en la Parro-
quia de Guadalupe dejó una 
huella imborrable en todos los 
que participaron. Las oracio-
nes, los cantos de Lupita Agui-
lar, y la presencia de María 
Desatadora de Nudos, brinda-
ron un espacio de recogimiento 
y reflexión, recordando a todos 
que, ante los problemas de la 
vida, siempre hay un lugar para 
la fe y la esperanza. En Sabi-
nas, la devoción sigue viva, y 
el amor de María Desatadora 
de Nudos se extiende como un 
lazo inquebrantable entre los 
fieles y su madre celestial.

María Desatadora de
Nudos: Un Encuentro de 

Fe y Esperanza en Sabinas

Misiones Culturales
171 sí hay lugar para ti

CAM 18 trabaja en apoyos 
para la institución educativa

Dan de alta a sujeto borracho que 
se cayó de unas gradas en Palaú



4B4B CARBONÍFERA CARBONÍFERA | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Martes 24 de septiembre de 2024Región Carbonífera, COAHUILA | Martes 24 de septiembre de 2024 www.factorcoahuila.com @elfactorenlineaEl factor

Cristina Flores / FACTOR

SAN JUAN DE SABINAS, 
COAH.- Laura Velázquez Al-
zúa, coordinadora Nacional 
de Protección Civil, emitió un 
llamado urgente a la población 
que radica en los estados de 
Guerrero, Oaxaca y Chiapas, 
debido al avance del huracán 
John, que recientemente ha al-
canzado la categoría 1. Desde 
Pasta de Conchos, en la Región 
Carbonífera de Coahuila, don-
de este lunes estuvo presente 
en la reunión con el presidente 
Andrés Manuel López Obrador 
y la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum, Velázquez Alzúa 
alertó sobre la necesidad de to-
mar precauciones ante el inmi-
nente peligro que este fenóme-
no meteorológico representa 
para las zonas costeras de estos 
estados.

De acuerdo con la informa-
ción proporcionada por el Ser-
vicio Meteorológico Nacional, 
el huracán John se localiza a 
135 kilómetros al sur de Punta 
Maldonado, México, y a 160 
kilómetros al oeste-suroeste de 
Puerto Escondido, con vientos 
que alcanzan los 140 kilóme-
tros por hora y un desplaza-
miento lento hacia el norte a 6 
kilómetros por hora. La coordi-
nadora hizo hincapié en la ur-
gencia de que los habitantes de 
las áreas costeras, particular-
mente en Oaxaca, pero sin de-
jar de lado Guerrero y Chiapas, 
tomen las medidas preventivas 
necesarias. “Es imperativo que, 
si se encuentran en una zona de 

alto riesgo o susceptible a des-
laves, abandonen sus hogares 
y se dirijan al refugio temporal 
más cercano. Es vital que res-
guarden sus vidas y las de sus 
familiares”, declaró.

Velázquez Alzúa también 
instó a la población a mante-
nerse lejos de las zonas coste-
ras y buscar resguardo en los 
refugios más cercanos a sus 
domicilios. Aunque aún no se 
ha determinado con precisión 
la trayectoria del huracán ni 
el lugar exacto de impacto, es 
probable que Puerto Escondi-
do sea uno de los puntos más 
afectados. Por lo tanto, la fun-
cionaria enfatizó la importan-
cia de estar atentos a las actua-
lizaciones oficiales que emita 
la Coordinación Nacional de 

Protección Civil, tanto en redes 
sociales como en medios de co-
municación.

Finalmente, la coordina-
dora advirtió que, aunque el 
huracán John es actualmente 
de categoría 1, podría intensi-
ficarse en las próximas horas. 
“No tenemos certeza de ello, 
pero debemos estar preparados 
para cualquier eventualidad”, 
concluyó, instando nuevamen-
te a la población a alejarse de 
las zonas de riesgo y a seguir 
las instrucciones de las autori-
dades. La protección de la vida 
y la seguridad de las familias 
es la prioridad en este momen-
to. Las autoridades continúan 
monitoreando la evolución del 
huracán y se encuentran listas 
para actuar en consecuencia.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
Desde hace décadas los mis-
mos docentes de educación 
especial atienden a una pobla-
ción estudiantil que cada año 
va superando la capacidad del 
sistema de educación especial, 
comentó la profesora Anabel 
Pinales Treviño.

La jefa de sector de educa-
ción especial a nivel regional, 
mencionó que este nuevo ciclo 
escolar inició con una matrícu-

la de alumnos de mil 706 estu-
diantes, pero después de cotejar 
las listas de la etapa final de ad-
misión la cifra podría alcanzar 
3 mil niños y jóvenes con dis-
capacidad.

Pese a que el Sector Salud 
mejoró el diagnostico clíni-
co para la detección de meno-
res con discapacidad, el índice 
de discapacidad va en aumento 
y puede ser preocupante consi-
derando las limitantes y capaci-
dad de la población para brin-
dar una vida de calidad.

Las campañas de inclusión 
han avanzado a favor de las nue-
vas generaciones de discapaci-
tados, pero todavía falta mejor 
infraestructura, oportunidades 
educativas y profesionales.

La discapacidad que pre-
domina en la población es el 
autismo, pero también hay 
jóvenes con debilidad visual, 
motriz e intelectual que buscan 
mejores oportunidades de desa-
rrollo y dignificación; pero en 
el sistema educativo especial 
ocurre un déficit de maestros.

En nivel secundaria hay una 
población de alrededor de 500 
alumnos y por cada grupo debe 
haber un psicólogo, pero la-
mentablemente solo hay uno 
para una gran población de es-
tudiantes.

En el CAM en cada una de 
sus sedes en la Región Carbo-
nífera, el 30% de la población 
estudiantil tiene autismo y to-
dos requieren de especialistas 
que no hay en el sistema y a 
pesar de las gestiones con au-
toridades gubernamentales en 
sus tres niveles jamás ha pasa-
do nada.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- La presiden-
ta electa de México 

Claudia Sheinbaum Pardo 
acompañó al presidente de la 
nación Andrés Manuel López 
Obrador a la obra de recupe-
ración de los mineros de Pas-
ta de Conchos para realizar de 
manera simbólica la firma de 
convenio y comprometerse a 
continuar el trabajo hasta ex-
traer a los 62 mineros todavía 
atrapados en las entrañas de la 
mina.

La reunión también estuvo 
presente la actual secretaria de 
Gobernación Luisa María Al-
calde Lujan, el director general 
de CFE Manuel Bartlett Díaz 
y el gobernador de Coahuila 
Manolo Jiménez Salinas, para 
avalar el compromiso de la ac-
tual presidenta y supervisar el 
avance en las obras de Pasta de 
Conchos y el Pinabete.

Shienbaum Pardo reiteró 
que el cambio de gobierno no 
se hará notar porque todo con-
tinuará siendo igual en torno 
a los trabajos de las obras de 
recuperación de los mineros, 

enfatizando tres compromisos:
1.-La obra concluirá hasta 

extraer los últimos restos biló-
gicos de los 62 mineros en la 
mina 8 y 4 mineros en el tajo el 
Pinabete.

2.- No se escatimará en re-
cursos monetarios para la con-
clusión de los trabajos 

3.- El gobierno de México a 
través de las dependencias en-
cargadas de las obras manten-
drán la comunicación perma-

nente con las familias 
La presidenta electa de Mé-

xico prometió a las familias 
presentes, retornar en noviem-
bre del presente año para revi-
sar los avances de la obra y de-
finir mejores líneas de acción; 
que lleven a recuperar el tiem-
po atrasado por factores exter-
nos al gobierno federal.

Invitó lo que resta del año a 
Laura Velásquez Alzua actual 
directora nacional de protec-

ción civil para que continúe la 
atención a familias de Pasta de 
Conchos Y Pinabete, recono-
ciendo su labor y compromiso 
con la encomienda del presi-
dente AMLO.

Andrés Manuel López Obra-
dor agradeció la confianza de 
las familias de Pasta de Cochos 
para realizar el rescate o recu-
peración de los mineros des-
tacando que después de varias 
administraciones presidencia-

les decidió hacer justicia social. 
Reconoció los problemas 

con las empresas a cargo de las 
obras que llevaron a retrasos 
imperdonables por el tiempo 
definido para concluir la obra 
en Pasta de Conchos, pero al 
final se realizaron los cambios 
necesarios y las familias con-
fiaron en la 4T.

Destacó el arribo a galerías 
y en pocos días iniciará una 
nueva etapa de búsqueda de los 
mineros, resaltando que en esta 
ocasión se tomarán en cuen-
ta las recomendaciones de las 

familias en usar una salida al-
terna en una de las lumbreras o 
la bocamina en la antigua mina 
para la búsqueda de restos bi-
lógicos.

El presidente cuestionó a Ma-
nuel Bartlett Díaz director de 
CFE para tener conocimiento 
de cuanto dinero se ha destinado 
en la obra y hasta el momento 
han sido 3 mil millones de pesos 
el doble del presupuesto en un 
principio resaltando que no se 
escatima en recursos económi-
cos para cumplir a las familias 
de Pasta de Conchos.

Claudia Sheinbaum firma compromiso para continuar 
recuperación en Pasta de Conchos y el Pinabete

Región Carbonífera tiene déficit 
de maestros de educación especial

Emite alerta CNPC desde Pasta
de Conchos por huracán John
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CIUDAD DE MÉXICO.- Después de 
tres jornadas, los corredores siguen 
dominando, en número, la lista de 
los jugadores más notables de 
cada jornada.

No obstante, por segunda oca-
sión en tres semanas, es un pasador 
el que se lleva el máximo honor.

SAM DARNOLD, QUARTERBACK
Minnesota Vikings

A veces, una segunda oportu-
nidad no basta. Ni una tercera. A 
veces, hace falta que llegue una 
cuarta, para que alguien encuentre 
su nicho.

Ante los Texans, Darnold se des-
pachó con 17 completos de 28 in-
tentos de pase para 181 yardas 
y cuatro pases de anotación, sin 
intercepción. Sus latigazos cortos 
de touchdown para Justin Jeffer-
son y Aaron Jones en el primer 
cuarto, y para Jalen Nailor en el 
segundo, inclinaron la balanza de-
finitivamente hacia Minnesota, que 
se puso arriba 21-0, cómodamente.

Luego del touchdown solitario de 
Houston en el encuentro, Darnold 
--líder de la NFL en pases de ano-
tación-- y los amarraron la victoria 
con dos goles de campo de Will 
Reichard y un cuarto pase de ano-
tación, éste para Johnny Mundt, 
para asegurar que el registro de 
los Vikes se mantiene perfecto des-
pués de tres jornadas.

En una división donde todos nos 
dijeron que los quarterbacks a se-
guir eran los multimillonarios Jared 
Goff y Jordan Love, y el primer re-
cluta global Caleb Williams, nadie 
está jugando mejor que Darnold, 
quien está labrando un jugoso con-
trato de agencia libre para cuando 
expire su actual pacto por un año 
y 10 millones de dólares en Min-
nesota.

MENCIONES HONORÍFICAS
SAQUON BARKLEY, CORREDOR

Philadelphia Eagles
Cuatro atrapadas para 9 yar-

das no nos dicen mucho, pero 147 
yardas y dos touchdowns en 17 
acarreos nos dicen bastante sobre 
lo enfocado que estaba Barkley 
en borrar su error del pasado 
“Monday Night Football”, un pase 
dejado caer que podría haber sig-
nificado el triunfo para Philly. Esta 
vez, no hubo dudas, y los Eagles en-
tregaron su primera derrota a los 
Saints en la campaña.
ZACH CHARBONNET CORREDOR,

Seattle Seahawks
Seattle sigue caminando bajo 

el radar, y ahora fue el turno de 
Charbonnet de brillar por tierra, 
con una salida de 18 acarreos 

para 91 yardas con dos touch-
downs, complementada por tres 
atrapadas para 16 yardas que 
deja a Seattle en la cima del Oes-
te de la Nacional, mirando a todos 
más abajo.

ANDY DALTON, QUARTERBACK
Carolina Panthers

Aparentemente, sí se trataba 
del quarterback. Dalton tomó las 
riendas ofensivas en Carolina y 
se despachó con su mejor partido 
desde noviembre del 2022, cuando 
también lanzó tres pases de ano-
tación, en aquel momento, para los 
Saints. Esta vez, al frente del que 
es considerado el peor equipo de 
la NFL, Dalton conectó en 26 de 37 
intentos de pase para 319 yardas 
con tres pases de anotación, inclui-
do uno para un receptor abierto 
de quien escribiremos un poco más 
abajo.

JAHMYR GIBBS, CORREDOR
Detroit Lions

Nadie tuvo una línea estadística 
más rara que Gibbs en el día: cero 
recepciones para 20 yardas con un 
touchdown. ¿Cómo? Atrapando un 
pase lateral de Amon-Ra St. Brown, 
luego de la recepción, y recorrien-
do el resto del camino para la 
anotación. Además, a eso hay que 
añadirle sus 16 acarreos para 83 
yardas como parte de un esfuerzo 
ganador para los Lions.

JONATHAN GREENARD, ALA 
DEFENSIVA

Minnesota Vikings
Dicen que, para que la cuña 

apriete, ha de ser del mismo palo, 
y Greenard fue feliz enfrentando 
al equipo para el que jugó en sus 
cuatro campañas previas. El de-
fensivo se apuntó tres capturas de 
mariscal de campo, junto con cuatro 
derribos totales, tres de ellos en so-
litario, tres tacleadas para pérdida 
de yardas y tres golpes sobre el 
quarterback.

DERRICK HENRY, CORREDOR
Baltimore Ravens

El camino más corto hacia la vic-
toria contra los Cowboys se recorre 
a ras de suelo, y los Ravens hicieron 
bien en ponerse en manos de Hen-
ry, quien con sus 25 acarreos para 
151 yardas con dos touchdowns 
aplanó a la defensiva de Dallas- 
Por sui fuera poco, sumó otra esca-
pada de 23 yardas en su única re-
cepción del día, un pase pantalla.

JAUAN JENNINGS, RECEPTOR 
ABIERTO

San Francisco 49ers
Para quienes esperábamos que 

el receptor abierto de los 120 mi-
llones de dólares, Brandon Aiyuk, 
recibiera la atención ofensiva en 
San Francisco, pues nos equivoca-
mos de mala manera. Jennings, en 
cambio, se destapó con un parti-
dazo de 11 recepciones para 175 
yardas y tres touchdowns, el mejor 
desempeño de su carrera como ju-
gador profesional. El único punto 
negativo, San Francisco no sobrevi-

vió la remontada de los Rams.

DIONTAE JOHNSON, RECEPTOR 
ABIERTO

Carolina Panthers
Fue una jornada de reivindi-

cación para un par de Panthers. 
Aparte de Dalton, Johnson logró su 
primer partido notable en su carre-
ra con Carolina gracias a una ac-
tuación que incluyó ocho atrapadas 
para 122 yardas con un touchdown 
en la primera victoria de la orga-
nización en lo que va del año, justo 
después de enviar a Bryce Young a 
la banca. Ahora, es cuestión de ver 
si los Panthers pueden mantener 
vivo el momento.

AARON JONES, CORREDOR
Minnesota Vikings

Por segunda ocasión en lo que va 
de la joven temporada, Jones está 
de regreso en nuestra lista para los 
invictos Vikings. Con 19 acarreos, 
logró sumar 102 yardas terrestres 
y con cinco atrapadas sumó 46 yar-
das y un touchdown en una paliza 
sobre Houston que vuelve a poner 
sus pies sobre la tierra. 

JAYLON JONES, ESQUINERO
Indianapolis Colts

A veces, hay que saber estar en 
el lugar adecuado, en el momento 
adecuado, y ese fue justamente el 
caso para Jones este domingo, per-
mitiéndole robar dos intercepciones 
al novato Caleb Williams en la vic-
toria de Indy. La primera de ellas, 
un muy sencillo pase para robar, 

lanzado tarde y débil a la línea 
lateral. El segundo, una atrapada 
notable a una mano, luego de que 
el balón rebotara en las manos del 
jugador que sigue en nuestra lista, 
irónicamente.

DK METCALF, RECEPTOR ABIERTO
Seattle Seahawks

Metcalf no necesito un gran vo-
lumen de pases lanzados en su 
dirección para dejar una huella 
enorme en la victoria sobre Miami, 
atrapando cuatro balones para 
104 yardas y un touchdown es-
pectacular de 71 yardas que dejó 
viendo visiones a los defensivos de 
los Dolphins. Metcalf está entre los 
que repiten en nuestra lista luego 
de tres jornadas, habiendo apare-
cido la semana pasada.

DAVID MONTGOMERY, CORREDOR
Detroit Lions

Los Lions lograron colocar no uno, 
sino dos corredores en esta lista, 
con Montgomery acompañando a 
Gibbs en virtud de sus 23 acarreos 
para 105 yardas y un touchdown, 
junto a sus tres atrapadas para 17 
yardas, en la victoria de Detroit so-
bre Arizona.

ROME ODUNZE, RECEPTOR 
ABIERTO

Chicago Bears
Al menos uno de los reclutas de 

primera ronda para Chicago no ha 
sido una total decepción. Odunze 
atrapó seis envíos para 112 yar-
das con un touchdown acrobático 

en una segunda derrota consecuti-
va para los Bears.

BROCK PURDY, QUARTERBACK
San Francisco 49ers

No miren a Purdy cuando se 
trata de hallar a los responsables 
principales por la derrota de San 
Francisco. El pasador se despachó 
una salida de 21 pases completos 
de 29 intentos para 258 yardas 
con tres anotaciones sin intercep-
ciones, y solo fue capturado una 
vez en el día. Su único pecado fue 
un balón suelto perdido, ocurrido 
precisamente en la jugada en que 
fue capturado, pero llegó a medio 
campo y los Rams no lograron res-
ponder con puntos antes del medio 
tiempo.

RASHEE RICE, RECEPTOR ABIERTO
Kansas City Chiefs

El objetivo preferido de Patrick 
Mahomes se mandó un partido 
nocturno para el recuerdo con 12 
atrapadas para 110 yardas con 
una anotación en una muy sufrida 
victoria para Kansas City en casa 
de los Falcons.

JONATHAN TAYLOR, CORREDOR
Indianapolis Colts

Finalmente, llegó el partido que 
esperaban los dueños de Taylor en 
ligas de fantasía. Ya había supe-
rado la centena de yardas por tie-
rra, y ya había anotado touchdown 
por tierra, pero no en el mismo día. 
Ahora, sucedió. Acumuló 110 yar-
das y dos touchdowns terrestres en 
23 acarreos, y añadió una recep-
ción para 25 yardas a su domingo, 
para ayudar a los Colts conseguir 
su primera victoria del año.

KYREN WILLIAMS, CORREDOR
Los Ángeles Rams

¿Cómo se contrarresta a una 
ofensiva con un pasador que lanza 
tres touchdowns al mismo receptor 
abierto? Bueno, anotar tres touch-
downs propios es un buen comien-
zo, y es justamente lo que logró 
Williams esta tarde, acarreando el 
ovoide 24 veces para 89 yardas 
con dos touchdowns y quedándose 
con dos envíos para 27 yardas y 
un touchdown adicional, en la sor-
presiva victoria de los Rams sobre 
los Niners. En este punto, Williams 
debe ser el corredor más subvalo-
rado en la NFL.

MALIK WILLIS, QUARTERBACK
Green Bay Packers

Como dijimos arriba, acerca de 
la cuña... No hay manera de subra-
yar la importancia que tienen esta 
clase de duelos para jugadores 
que reciben oportunidades de re-
vancha instantánea.

Sam Darnold de los Minnesota Vikings es el Coloso de la Semana 3 en la NFL

El ‘Vasco’ Aguirre y ‘Rafa’ 
Márquez deberán consi-
derar más opciones en la 
delantera de la Selección 
Mexicana

Claro sports / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Ja-
vier ‘Vasco’ Aguirre y 
la selección mexicana de 

fútbol se enfrentan a los pri-
meros contratiempos de cara a 
la Fecha FIFA de octubre. Este 
domingo el delantero del Tri-
color, Santiago Giménez, salió 
lesionado del partido entre el 
Feyenoord y el NAC en la Ere-
divisie. El atacante mexicano 
abandonó el campo antes de 
la media hora de juego, luego 
de sufrir un dolor muscular cuya 
gravedad no se ha revelado.

A menos de un mes de que 
inicie la ventana de selecciones 
nacionales, Aguirre debe bus-
car alternativas para comandar 

el ataque del Tri. En la bara-
ja sobresalen tres futbolistas 
que podrían formar parte de 
la convocatoria de México para 
los partidos ante el Valencia y 
Estados Unidos, a celebrarse el 
12 y 15 de octubre en Puebla y 
Guadalajara respectivamente.

Se trata de Henry Martín, 
Germán Berterame y Raúl Ji-
ménez, cuyo presente futbolís-
tico los coloca como opciones 
reales para la ofensiva del 
conjunto azteca. El primero de 
ellos formó parte, junto a Gimé-
nez, de la primera convocatoria 
del ‘Vasco’, cuyos resultados 
fueron un triunfo sobre Nueva 
Zelanda y un empate ante Ca-
nadá; los dos restantes podrían 
recibir su primer llamado en la 
nueva era.

“Sí, sí, son partidos de pre-
paración, sí habrá gente nue-
va que queremos ver cómo se 
comporta fuera del campo de 
juego. Dentro del campo creo 
que tenemos a todos muy vistos, 
pero ya en el trato, en el día a 

día, cómo son ellos, su conduc-
ta, me ocupa mucho el 365. Me 
ocupa mucho que entiendan en 
dónde están parados y la res-
ponsabilidad que tenemos ante 
un país. Sí, llamaré gente distin-
ta”, adelantó Aguirre en con-
ferencia de prensa durante el 
anuncio del encuentro contra el 
club español.

EL CANDIDATO NÚMERO UNO
El primer nombre en la lista es 

el de Henry Martín, delantero 
del América que marcha como 
uno de los cuatro líderes de go-
leo en el actual Apertura 2024 
de la Liga MX. ‘La Bomba’ pre-
sume cinco goles en 729 minu-
tos, promediando un tanto cada 
145.80'. Con 31 años de edad, 
es un habitual en las últimas eras 
de la selección nacional y en la 
primera convocatoria de Agui-
rre fue el recambio de Santiago 
Giménez.

UN REENCUENTRO ESPERADO
Uno de los nombres que po-

drían reaparecer en selección 
es el de Raúl Jiménez, delante-
ro del Fulham que acumula dos 
goles en el inicio de la Premier 
League. El mexicano, de 33 
años de edad, lleva dos par-
tidos consecutivos anotando y 
este sábado lo hizo en la victo-
ria de 3-1 sobre el Newcastle.

A nivel selección mayor Raúl 
acumula 33 goles en 105 par-
tidos. Su última convocatoria con 
el Tri se dio en noviembre del 
año pasado, durante los cuartos 
de final de la Nations League 
ante Honduras.

¿PRIMERA OPORTUNIDAD EN 
LA SELECCIÓN MEXICANA?
Entre las novedades de la 

próxima lista de Javier Aguirre 
podría estar Germán Bertera-
me, delantero nacido en Argen-
tina y naturalizado mexicano. El 
atacante de los Rayados de 
Monterrey es otro de los líderes 
de goleo en el presente tor-
neo mexicano con cinco tantos 
en 754 minutos, es decir un gol 
cada 150.80'.

Berterame llegó al fútbol de 
México en el 2019 con el Atléti-
co de San Luis y desde entonces 
su nombre luce entre los ‘hom-
bres gol’ de cada certamen. 
Fue campeón de goleo con los 
potosinos en el Apertura 2021.

Además de estos tres delan-
teros hay nombres naturales 
como los de Guillermo ‘Memote’ 
Martínez, atacante de los Pu-
mas que registra dos goles en 
el presente Apertura 2024 de 
la Liga MX; Ángel Sepúlveda, 
elemento del líder Cruz Azul con 
tres anotaciones; e incluso Alan 
Pulido, con siete goles y cuatro 
asistencias con el Sporting Kan-
sas City en la actual temporada 
de la MLS.

Las opciones de Javier Aguirre 
ante la lesión de Santiago Giménez
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CIUDAD DE MÉXICO.- A me-
dida que el torneo Apertura 
2024 avanza, la pelea por el 
liderato de goleo se intensifica. 
Con más de la mitad del cam-
peonato disputado, Henry Mar-
tín ha logrado sumar su quinto 
gol, empatando con Germán 
Berterame y Paulinho en la 
cima de la tabla. Este torneo ha 
superado las expectativas y se 
perfila para romper la marca de 
goleo del semestre anterior.

l delantero del América, 
Henry Martín, fue clave en el 
empate 1-1 frente a Necaxa, 
anotando su quinto gol del 
torneo. Este tanto lo catapulta 
al primer puesto de la tabla de 
goleo, compartido con Paulinho 
de Toluca y Germán Berterame 
de Rayados. La jornada aún no 
ha terminado, y el próximo en-
cuentro de Toluca podría cam-
biar el panorama.

LA BATALLA POR EL LIDERATO 
DE GOLEO

Martín no está solo en la 
lucha por el título de máximo 
goleador. Germán Berterame, 

quien no tuvo minutos en el 
empate de Rayados contra Ma-
zatlán, sigue en la pelea con 
sus cinco anotaciones. Además, 
Paulinho, exjugador del Spor-
ting de Lisboa, también cuenta 
con cinco goles, y podría tomar 
ventaja en el duelo de Toluca 
contra Santos Laguna.

EL DESEMPEÑO DE LOS
MEXICANOS EN LA TABLA

Entre los diez mejores anota-
dores del torneo, Henry Martín 
y Germán Berterame son los 
únicos mexicanos en la lista, 
con cinco goles cada uno. Su 
consistencia los coloca en lo 
más alto de la clasificación, de-
mostrando que el talento nacio-
nal sigue siendo relevante en la 
Liga MX, aunque la competen-
cia con jugadores extranjeros 
es cada vez más dura.

Este torneo está demostrando 
ser uno de los más emocionan-
tes en cuanto a la lucha por el 
título de goleo. En el pasado 
Clausura 2024, recordamos 
que hubo un triple empate en 
el primer lugar, lo que indica 
la alta competitividad entre los 
delanteros de la Liga MX.

Berterame y Martín, los únicos mexicanos 
que brillan en la tabla de goleo
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ESTADOS UNIDOS.- Shohei 
Ohtani sigue con un rendimien-
to sideral cuando el final del 
calendario regular está a la 
vuelta de la esquina.

El japonés pegó un nuevo cua-
drangular en la parte baja de 
la novena entrada con el que 
ayudó a que los Dodgers se im-
pusieran 6-5 a los Rockies, que 
quedaron tendidos en el terreno.

Con su cuadrangular 53 de 
la campaña, Ohtani empató el 
juego; después llegó Mookie 
Betts para volarse la barda de 
nueva cuenta para consumar la 
victoria.

Ohtani no ha bajado el gran 

nivel que tomó en septiembre 
cuando se fue acercando poco 
a poco a ser el primer pelote-
ro en la historia en alcanzar 50 
jonrones y 50 robos de bases 
en la misma temporada.

Una vez que ese logro único 
ya está en su bolsa, ha mante-
nido el hambre de seguir su-
mando jonrones. Con el de ayer 
ya cuenta con 53, a la caza 
de Aaron Judge (55) en la lu-
cha por el liderato del máximo 
jonronero de las Ligas Mayores. 
Logro otro par de bases roba-
das para llegar a 55, abriendo 
las especulaciones sobre si será 
capaz de llevar su marca más 
allá de la barrera del 60/60.

El relevista Blake Treinen (7-

3) se llevó la victoria después 
de relevar la novena entrada, 
en la que recetó tres ponches.

El descalabro fue al registro 
de Seth Halvorsen (2-1) luego 
de aceptar los cuadrangulares 
de Ohtani y Betts.

Los Dodgers todavía tienen 
seis juegos más en el calenda-
rio, una serie decisiva ante Pa-
dres en la lucha por el bande-
rín de la División Oeste de la 
Liga Nacional, y cerrarán cam-
paña de visita ante los Rockies, 
uno de los campos de beisbol 
que son más favorables para 
los bateadores y donde Ohtani 
aspira a llevar su gran legado 
de esta campaña a un nuevo 
escalón de lo inimaginable.

MediO TieMpO / FACTOr

ESTADOS UNIDOS.- Para 
la Major League Baseball la 
violencia doméstica no es cosa 
menor. Y es que la MLB ha de-
cidió atender el tema entre sus 
agremiados, no dejando pasar 
por alto este tipo de incidentes, 
luego de que en 2015 estable-
ció su política de investigación 
y sanción en “actos de violencia 
doméstica, asalto sexual o abu-
so infantil”.

La intención es que la MLB 
pueda dar seguimiento al caso 
de sus agremiados y establecer 
una sanción a quienes incurran 
en algunas de las faltas antes 
mencionadas, ya que los cas-
tigos son independientes a los 
que puede ejercer la ley sobre 
los infractores.

Julio urías y la 
violencia doméstica

Del 2015 a la fecha, han 
sido un total de 19 beisbolistas 
los que han sido suspendidos 
y/o investigados por la MLB 
por infringir su política de vio-
lencia doméstica, en ellos des-
taca el caso de Julio Urías que 
en la actualidad se encuentra 
por segunda ocasión en el ojo 
del huracán.

Y es que el pelotero mexica-
no fue sancionado por primera 
vez por el Comisionado de la 
MLB por violencia domésti-
ca en 2019, luego de que en 
mayo de ese año fue arres-
tado por agredir a una mujer 
en un centro comercial en Los 
Ángeles, hecho que en primera 
instancia ambos negaron, pero 
ante las denuncias de los pre-
sentes el jugador terminó bajo 
custodia.

La situación escaló a la MLB 
que ya había implementado 
su política en contra de “actos 
de violencia doméstica, asalto 
sexual o abuso infantil”, por lo 
que tomó cartas en el asunto 
y separó a Urías del equipo de 
los Dodgers y le dio una “licen-
cia administrativa”, para pos-
teriormente hacerlo acreedor a 
una suspensión de 20 partidos.

¿Qué castigo está cumpliendo 
Julio urías por parte de la mlB?
La suspensión no fue el único 

castigo al que se hizo acreedor 
el beisbolista mexicano, ya que 
de acuerdo a la política de las 
Grandes Ligas contra la violen-
cia doméstica, el jugador fue 
sometido a un “plan de trata-
miento” que fue prescrito por la 
Junta de Política Conjunta para 
el Jugador, el cual incluye los 
siguientes aspectos:

Someterse a evaluaciones 
psicológicas así como otro tipo 
de evaluaciones (incluyendo, 
entre otras, aquellas que eva-
lúen la violencia doméstica, uso 
de sustancias estupefacientes 
y/o alcohol, de ser ordenadas 
por separado, o requeridas) 
según se estime necesario.

Asistir a las sesiones de orien-
tación recomendadas y otras 
sesiones terapéuticas.

Participar en capacitaciones 
educativas específicas con la 

finalidad de comprender los 
efectos del abuso sobre las víc-
timas y sus familias, incluidos los 
niños, y los componentes de las 
relaciones saludables y de los 
enfrentamientos saludables.

Cumplir con cualquier otro li-
neamiento razonable diseñado 
para promover la seguridad 
de la pareja/esposa, hijos, Ju-
gador y cualquier otra persona 
en riesgo

La lección parecía aprendi-
da para el sinaloense, quien en 
septiembre de 2019 reapare-
ció en un juego de los Dodgers 
tras cumplir con los 20 partidos 
de sanción.

“Estoy tratando de no ser 
una distracción para el equi-
po. Ahora, estoy viendo hacia 
el futuro, preparándome para 
la postemporada. Estoy con-
tento porque mis compañeros 
me recibieron”, indicó el pit-
cher en vísperas de reaparecer 
en aquel momento y continuar 
con una próspera carrera en la 
MLB, donde incluso en 2020 lo-
gró ganar la Serie Mundial con 
los angelinos.

la reincidencia de Julio urías 
en la violencia doméstica

Tan solo cuatro años más 
tarde de aquel incidente (sep-
tiembre de 2023), una vez más 
el beisbolista mexicano se vio 
involucrado en un acto de vio-
lencia, esta vez por agredir a 
las afueras del estadio de Los 
Ángeles FC a su pareja, incluso 
recientemente se dio a conocer 
un video que estuvo oculto a 
lo largo de un año y donde se 
puede ver la agresión del sina-
loense.

Tras los hechos, rápidamen-
te el jugador fue colocado 
con una “licencia administra-
tiva” como sucedió la primera 
vez, por lo que quedó fuera de 
actividad con los Dodgers. A 
ello se sumó que llegó el fin 
de la temporada y el jugador 
quedó como agente libre tras 
terminar su contrato con los an-
gelinos.

Ya es un año que el pitcher 
sigue sin conocer la sanción por 
parte de las Grandes Ligas, 
donde cabe destacar que el 
máximo castigo hasta el mo-
mento registrado es contra Tre-
vor Bauer, quien en 2022 re-
cibió una suspensión de 324 
partidos, la cual posteriormente 
fue reducida a 194.

No hay certeza sobre si el 
Culichi pueda volver a la ac-
tividad en la MLB, aunque en 
caso de que sí suceda, es muy 
probable que el año que lleva 
inactivo sea descontado de la 
sanción que le puedan imponer.

urías deJó de coBrar con dodgers

Hasta antes de que Julio 
Urías dejará las filas de los Do-
dgers al ser separado, su suelo 
lo mantenía intacto, ya que se 
encontraba bajo “licencia ad-
ministrativa” y seguía cobran-
do, pero todo cambió cuando 
culminó su vínculo con los ange-
linos.

Cabe mencionar que la licen-
cia se gestó cuando las Gran-

des Ligas crearon en conjunto 
con la Asociación de Jugadores 
de Beisbol, la política conjun-
ta sobre “violencia doméstica, 
agresión sexual y abuso infan-
til”, ahí se acordó que el sala-
rio de los jugadores no se to-
caría mientras la investigación 
se mantuviera vigente, según 
quedó plasmado también en el 
Acuerdo Colectivo de Trabajo.

los oBJetivos de la política soBre 
“violencia doméstica, agresión 

sexual y aBuso infantil”:
Se asuma una postura fir-

me contra la violencia domésti-
ca, la agresión sexual y el abu-
so infantil.

Se proteja los derechos lega-
les y procesales de los Jugado-
res.

Se brinde asistencia a las víc-
timas y sus familiares, especial-
mente información y orientación 
hacia los recursos disponibles.

Se reconozca que los Juga-
dores también pueden ser vícti-
mas en relaciones íntimas.

Se enfatice la importancia 
de la educación y la preven-
ción, incluida la capacitación en 
base a esta política.

Se utilicen los métodos y re-
cursos de tratamiento terapéu-
tico más eficaces para los agre-
sores así como para las víctimas 
de abuso.

Se facilite programas tera-
péuticos para los Jugadores y 
la imposición de una sanción 
disciplinaria apropiada a los 
Jugadores.

el caso de urías ante 
las leyes de ee.uu.

Tras lo sucedido en septiem-
bre de 2023, Julio Urías tuvo 
que dar frente a la justicia, don-
de logró evitar la prisión por 
cargos de violencia doméstica, 
ello tras llegar a un acuerdo 
económico con su pareja, hecho 
que valió para no enfrentar el 
cargo de violencia doméstica, 
el más grave de los cinco que 
se le habían imputado.

Los otros cuatro cargos que 
vinculaban al jugador de los 
Dodgers eran: acusación de 
agresión contra su esposa, 
agresión doméstica con rela-
ción a una pareja sentimental, 
detención ilegal y agresión. Sin 
embargo, todos ellos se esfu-
maron con el arreglo que tuvo 
con su pareja sentimental.

No obstante, el pitcher sina-
loense fue sancionado por las 
autoridades de Los Ángeles con 
una pena de 36 meses en li-
bertad condicional, 30 días de 
trabajo comunitario, el pago 
económico a la víctima y una 
multa que no fue dada a cono-
cer para el fondo de violencia 
doméstica.

La espera para conocer su 
sanción deportiva ha sido lar-
ga para Julio Urías, pero po-
dría ser cuestión de tiempo 
para saber la resolución final 
del Comisionado de las Gran-
des Ligas, la cual por más fuer-
te que sea no logrará reparar 
el daño causado por segunda 
vez, al tiempo que su carrera se 
mantiene en el aire.

MArCA ClArO / FACTOr

AUSTRIA.- Dicho por él 
mismo, ya hemos visto 
más de la mitad de la 

carrera de Max Verstappen en 
la F1, y si las cosas siguen igual, 
puede que su final no esté lejos. 
Al holandés no le gustó el cas-
tigo de la FIA y ya ha avisado 
que todo esto puede afectar a 
su futuro.

Una de las controversias 
del pasado fin de semana en 
el Gran Circo fue el tema de 
las palabrotas, y como la FIA 
quiere eliminarlas de sus re-
transmisiones. Ese no es el pro-
blema, ya que los pilotos están 
de acuerdo. La polémica vino 
con la sanción a Max por decir 
“jodido” en rueda de prensa, 
por lo que se le ha impuesto 
“trabajos de interés público”.

Evidentemente, al tres veces 
campeón del mundo no le ha 
gustado la decisión de la FIA y 
aplicó ‘la ley del silencio’, con 
la que casi ni abrió la boca en 
la rueda de prensa de la FIA, 
para luego dar sus declara-
ciones fuera de esta rueda de 
prensa oficial, en lo que pare-
cía un enfrentamiento directo 
con la organización de automo-
vilismo.

verstappen, contra la fia
“No hay absolutamente nin-

gún deseo de dar respuestas 
largas allí cuando te tratan 
así. Nunca he sentido que tuvie-
ra una mala relación con ellos. 
Incluso este año, hice trabajo 
voluntario con comisarios junior. 

Les hice una entrevista de me-
dia hora con todo preparado, 
así que también intenté ayu-
dar”, explicó el ‘1’. “Tienes pe-
queños favores o lo que sea, , 
¿y luego te tratan así? Esto no 
funciona así”, añadió.

“Tienes favores con ellos y 
luego... ¿Te tratan así? Entonces 
no tengo ningún deseo de dar 
respuestas largas”: Max Vers-
tappen

“Ahora, es muy sencillo. Sé 
que tengo que responder, pero 
no dice durante cuánto tiempo 
tienes que responder”, ase-
guró. “Por supuesto, que no se 
puede insultar a la gente, eso 
es bastante sencillo. Creo que 
nadie quiere hacerlo. Pero en 
realidad todo es demasiado 
blando. Y sinceramente, es una 
tontería. Es super tonto lo que 
estamos tratando”, comentó.

la amenaza de verstappen

“Quiero decir que este tipo 

de cosas deciden definitiva-
mente mi futuro también. No 
puedes ser tú mismo o tienes 
que enfrentarte a este tipo de 
tonterías. Creo que ahora estoy 
en la etapa de mi carrera en 
la que no quieres estar lidiando 
con esto todo el tiempo. Es real-
mente agotador. Por supuesto 
que es genial tener éxito y ga-
nar carreras, pero una vez que 
has conseguido todo eso, ganar 
campeonatos y carreras, enton-
ces también quieres pasártelo 
bien”, reconoció.

“Este tipo de cosas deciden 
definitivamente mi futuro”: Max 
Verstappen.

Una confesión que se suma a 
las múltiples declaraciones que 
ha hecho este año en relación a 
que no le queda mucho en este 
deporte y más sabiendo que lo 
ha ganado todo y que sus am-
biciones pueden estar en otras 
competiciones de motor como 
las 24h de Le Mans.

¡Amenaza con irse!¡Amenaza con irse!
Ultimátum de Verstappen a la FIA

Julio Urías, las reglas que lo ‘condenan’ 
por violencia doméstica en la MLB

Ohtani se voló la barda; nada lo contiene
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Medio TieMpo / FACToR

MONTERREY, NUEVO LEÓN.- 
En julio del 2023, en Nuevo 
León nació un nuevo equipo 
profesional de futbol; se trata 
del Real Apodaca FC, un club 
que busca el éxito deportivo 
y no sólo quedarse en la Liga 
Premier de la Federación Mexi-
cana de Futbol, ya que su obje-
tivo es ascender en un año más 
a Liga de Expansión.

Ante esto, el presidente de la 
Liga Premier MX, José Vázquez, 
señala que le ve mucho futuro 
a Real Apodaca, pues conside-
ra que es un equipo que le ha 
dado mucha seriedad al pro-
yecto, y por lo que ha hablado 
con Jaime Rodríguez, presiden-
te de los merengues, cree que sí 
puede lograrlo.

“Sí, por supuesto (que puede 
llegar a Expansión), yo creo que 
es importante que estén cons-
cientes de todos los pasos que 
hay que dar y eso nos gusta, 
porque cuando uno está den-
tro de una competencia lo más 
inmediato es decir que quieres 
ganar, pero también tienes que 
pensar en ganar en medida que 
vas desarrollando las aristas y 
los elementos que necesita un 
proyecto de futbol para soste-
nerse en ese sentido, y eso me 
da mucho gusto que Apodaca la 
tiene bien definido”.

¿Qué necesitan para estar en 
expansión?

El equipo debe ser campeón 
de la Liga Premier para bus-
car su ascenso, así como estar 
certificado, y para lograr esto, 
hay varios requisitos, siendo 
uno de los más complicados o 
importantes, el contar con un 
estadio que cumpla con todo lo 
que se necesita en cuanto a in-
fraestructura.

Sobre esto, el presidente 
de la FMF, Ivar Sisniega, dio 
una buena noticia a los clubes 
de Liga Premier, al señalar que 
no se exigirá que el estadio sea 
para 15 mil personas.

“Escucharon al presidente 
de la Federación Mexicana 
de Futbol, entendemos que no 
se necesitan 15 mil aficiona-
dos, aunque bueno Apodaca 
es un municipio que tiene una 
población muy interesante y su 
característica de aficionados 
al futbol es muy fuerte, pensa-
mos que en una primera etapa 
a lo mejor sean siete mil, cinco 
mil, después vaya creciendo de 
acuerdo a lo que va solicitando 

el proyecto”.
Real Apodaca juega en la 

cancha de futbol de la Unidad 
Deportiva Centenario del Ejér-
cito Mexicano, donde se han 
hecho adecuaciones para cum-
plir con los requisitos que pide 
la Liga Premier; sin embargo, 
aún le faltan detalles para que 
este sitio sea lo que pide Ex-
pansión.

“La verdad es que no está 
del todo bien, es un proceso, 
se tiene que pensar en una 
infraestructura que albergue 
los logros que vaya teniendo 
el equipo, tienen que ir de la 
mano, conforme se vayan lo-
grando objetivos, vaya crecien-
do la infraestructura deportiva 
para dar pasos firmes a la or-
ganización del proyecto”.

A pesar de lo complicado 

que se vislumbra un ascenso a 
Expansión, la directiva de Real 
Apodaca no se vencerá, aun-
que ya estando en esa catego-
ría, lo que decae para algunos, 
es que de Expansión para Liga 
MX no exista.

“Saber que si deportivamen-
te tienes un logro, puedes tener 
la satisfacción de jugar en una 
categoría superior… cuando 
tienes bien definido el tema, 
tienes que consolidarte aquí 
para estar preparado para 
una categoría superior y luego 
ahí consolidarte para buscar 
otro ascenso. Lo primero que 
hay que hacer es tener cons-
ciencia plena en lo que le falta 
al proyecto, ya después vendrá 
por naturaleza propia”.

tigres y rayados no 

son obstáculos

Para que exista otro equipo 
de futbol profesional en un mis-
mo estado, se podría pensar en 
que Tigres o Rayados debie-
ran de dar su anuencia, pero 
Vázquez asegura que en caso 
de que Real Apodaca logre su 
ascenso, no sería impedimento 
estos clubes ya establecidos 
en Liga MX, ya que tienen en-
foques distintos.

“Tigres y Rayados son la 
máxima expresión del futbol 
profesional en Monterrey, en 
esa zona, no tiene nada que 
compararse en ese sentido, 
porque el proyecto de Apoda-
ca va encaminado a cuestiones 
sociales muy importantes, ser un 
vehículo para que los jugadores 
que no tienen oportunidad de 
llegar al futbol directamente 
al profesional, sea éste un ve-
hículo para que tengan las he-
rramientas, los procesos para 
alcanzarlo. En Apodaca creo 
que va a crecer, se va a con-
solidar, tienen un plan de cómo 
llegar a los objetivos y conver-
tir en Apodaca en un equipo de 
futbol profesional, tiene todos 
los elementos para cumplir con 
sus objetivos”.

esTo / FACToR

CIUDAD DE MÉXICO.- A pesar 
de sólo cinco derrotas en su es-
tancia con Chivas Femenil, Ne-
lly Simón, directora deportiva 
del club, despidió a Antonio 
Spinelli y puso en su lugar a 
Joaquín Moreno, quien recién 
tuvo la peor goleada en clási-
cos ante el América.

En el actual Apertura 
2024, Chivas Femenil es quinto 
lugar de la tabla general con 
20 puntos, pero tres derrotas 
en los últimos cinco juegos y sólo 
una victoria. Además, su Améri-
ca gana -tiene un juego menos- 
las superará por puntos.

¿cómo le fue a antonio 
spinelli con chivas femenil?

El técnico argentino llegó al 
club en el Apertura 2023 y 
dirigió 33 partidos, entre los 
que ganó 20, empató ocho y 
perdió cinco. La cosecha final 
de puntos fue de 29 puntos en 
el torneo y fueron eliminadas 
ante las Águilas en semifina-
les.

Al siguiente torneo, fue des-
pedido con 26 puntos y todavía 
dos partidos más por disputar-
se. En su lugar, Joaquín More-
no -responsable de la sub-18 
varonil- asumió el cargo, pero 
a partir de aquí, empezó la 
debacle.

JoaQuín moreno, el 

técnico Que no ha podido 
contra américa en los clásicos

En Cuartos de Final, nue-
vamente Chivas y América se 
encontraron la Ida fue para 
las Águilas con dos a cero y la 
vuelta también, pero con cuatro 
a uno, dejando un global de 
seis a uno.

Además, en el actual Aper-
tura 2024, Chivas fue goleado 
nuevamente por su archirrival 
siete a cero, siendo esta la ma-
yor goleada en los clásicos de 
la Liga MX Femenil.

¿Qué ha ganado nelly 
simón con chivas femenil?

La ex periodista de 
ESPN, que además es aficio-
nada del Club América, sólo 
tiene una Liga MX desde que 
asumió el cargo con Chivas en 
2019, siendo el del Clausura 
2022 ante Pachuca con marca-
dor global de cuatro a tres. Sin 
embargo, siguen por debajo 
de Tigres (6) y Rayadas (3) en 
cuanto a campeonatos obteni-
dos en el torneo local.

¿cuándo vuelve a 
Jugar chivas femenil?

El siguiente encuentro de Chi-
vas Femenil será ante Pumas 
en CU el próximo jueves 26 de 
septiembre a las 19:00 horas. 
Las universitarias son el cuarto 
lugar con 20 puntos y Guada-
lajara el quinto con 20 también, 
pero con tres goles menos.

Los estadios de la Liga MX 
han lucido con poca gente 
en este Apertura 2024, pero 
Chivas y Cruz Azul son los 
que mejor entradas tienen

esTo / FACToR

CIUDAD DE MÉXICO.- Las 
tribunas semivacías en 
los estadios de la Liga 

MX han sido una constante en 
los últimos años, sobre todo en 
este Apertura 2024. Se ha con-
vertido en toda una costumbre 
observar más butacas desocu-
padas en los partidos durante 
las primeras nueve jornadas 
que lleva el reciente torneo, 
a la mitad de su fase regular, 
que actualmente sólo tiene un 
54% de ocupación en total con 
menos de 20 mil asistentes en 
promedio por jornada.

Ha quedado demostrado con 
estos números que el produc-
to de la Liga MX poco a poco 
va en decadencia y que ya no 
ha seducido para verlo com-
pletamente en vivo desde las 
gradas, y tampoco convencido 
del todo a la afición de los 18 
equipos de nuestra liga para 
abarrotar los distintos recintos 
en esa búsqueda de apoyar 
a su equipo favorito. Ahora la 
práctica más usual es quedarse 
con las ganas de asistir, ya sea 
por horarios, mala experiencia, 
pobre espectáculo, hasta por 
violencia e inseguridad.

La última jornada disputada 
el pasado fin de semana fue 
nuestra de ello con apenas el 
44% de ocupación.

En la Sultana del Norte se 

dio la mejor asistencia con casi 
44 mil aficionados en el Gigan-
te de Acero, aunque el inmue-
ble norteño sólo estuvo al 85% 
de su capacidad. En la Ciudad 
de México estuvo el segundo 
cotejo con más público. Fue el 
Cruz Azul contra Chivas el que 
registró una entrada de casi 26 
mil asistentes, sin embargo, el 
estadio Ciudad de los Depor-
tes apenas estuvo lleno en un 
75%. Incluso en Aguascalientes 
sólo 20 mil personas estuvieron 
en el encuentro entre América 
y Necaxa, es decir, el 84% de 
la capacidad total del estadio 
Victoria.

Los restantes partidos tuvie-
ron menos de 15 mil aficiona-
dos en las tribunas. Siendo el 
FC Juárez contra Tigres el de 
mejor promedio con sus 10,689 
asistentes registrados, es decir, 
el Olímpico Benito Juárez tuvo 

un aforo del 54% de su capa-
cidad. Los demás partidos tu-
vieron menos de la mitad de su 
aforo.

El TSM, en el partido entre 
Santos y Toluca, logró meter 9 
mil personas, es decir apenas 
un poco más del 30% de su 
capacidad. El estadio Olímpico 
Universitario. En el cotejo don-
de Pumas recibió la visita de Ti-
juana, tampoco sedujo y los 12 
mil asistentes llenaron apenas 
el 21% del recinto felino. Los 
peores registros fueron en el 
Jalisco y en el Cuauhtémoc, con 
incluso menos del 15% de su 
aforo total.

Esa ha sido la constante en 
el campeonato. Solamente la 
quinta fecha superó el 60% 
de ocupación en promedio, en 
gran parte por los más de 41 
mil asistentes que estuvieron en 
el Tigres contra Chivas en el 

Volcán y los casi 30 mil en la 
Corregidora en el Querétaro 
contra Cruz Azul, que fueron las 
mejores entradas. Sin embargo, 
con menos del 50%, siendo las 
dos últimas fechas las que los 
registraron.

Las asistencias a los estadios 
de la Liga MX en este semes-
tre han sido paupérrimas de 
apenas la mitad de los aforos. 
El público mexicano ya no asis-
te con asiduidad. Ha perdido 
la emoción y poco a poco han 
abandonado a sus equipos, los 
registros al menos así lo han 
demostrado.

¿cuál es el eQuipo Que más ha 
llenado su estadio en el apertura 

2024 de la liga mx?
En el norte de México están 

los únicos estadios que jornada 
a jornada están prácticamente 
llenos de pasión desbordada 

por sus equipos. Sin importar el 
rival o el momento de la institu-
ción. Tanto el Gigante de Acero 
como el estadio Universitario, 
son los que han presentado las 
mejores asistencias del torneo.

Los Rayados han metido más 
de 200 mil personas en total en 
sus cinco partidos como local. 
Siendo el cotejo contra Cruz 
Azul incluso la mejor entrada 
del Apertura 2024 con 45,957 
aficionados, es decir. El 90% 
lleno. La Pandilla tiene las si-
guientes dos mejores asistencias 
en los Juegos ante Mazatlán y 
Toluca, las cuales pasaron de 
43 mil aficionados.

Tigres no se ha quedado 
atrás y la afición felina ha te-
nido un registro de más de 160 
mil espectadores en sus cuatro 
partidos en el Volcán hasta 
ahora. Las mejores asistencias 
fueron ante América y Chivas 
con 41,615 asistentes que es lo 
máximo que pueden ingresar 
por protocolo. Es decir, el 99% 
de la capacidad total del in-
mueble regiomontano.

¿cuánta afición ha ido 
a los partidos de local de 

cruz azul y chivas?
Entre los cuatro equipos de-

nominados más grandes e im-
portantes del futbol mexicano 
han destacado Chivas y Cruz 
Azul. Sin llegar al lleno, el esta-
dio Akron y el estadio Ciudad 
de los Deportes han presenta-
do entradas decentes cuando 
rojiblancos y celestes se presen-
tan como los equipos de casa.

El Rebaño Sagrado ha me-
tido más de 138 mil asistentes 
en sus cuatro partidos como 

local, siendo el encuentro ante 
Toluca el de mayor asistencia 
con 37,251 aficionados. Es 
decir, el 80% de capacidad 
en el estadio de Zapopan. En 
promedio, ha llenado su recin-
to en 74%.

La Máquina también ha des-
tacado con casi 118 mil aficio-
nados en también sus cuatro 
partidos en la Ciudad de Mé-
xico y curiosamente el Clásico 
Joven ante las Águilas no fue su 
mejor entrada (25,282), debi-
do a que contra Toluca registro 
más (25,862). Incluso también 
contra Chivas de Guadalajara 
(25,851). En total ha llenado su 
estadio en un 68%.

américa y pumas han tenido 
pobres entradas en sus estadios

Al conjunto americanista no le 
cayó del todo bien su mudanza 
a la Colonia Nochebuena, pero 
aun así tiene un mejor registro 
que Pumas. Las Águilas han 
ingresado un poco más de 58 
mil asistentes en su nuevo recin-
to con un promedio de 14,562 
aficionados en sus cuatro parti-
dos. Siendo el Clásico Nacional 
su mejor ingreso (26,040), sin 
embargo, su estadio se ha visto 
lleno en un 42% de su total.

Por su parte el conjunto uni-
versitario ha tenido a más de 
84 mil asistentes en su graderío, 
en cinco partidos en total, y los 
últimos dos ante Puebla y Tijua-
na fueron de 7,666 y 12,277 
aficionados que han hecho ver 
a un Olimpico prácticamente 
vacío con apenas un 29% de 
ocupación debido a que cuen-
tan con un estadio para más de 
50 mil asistentes.

La Liga MX ya no llena estadios; Cruz Azul 
y Chivas, lo más rescatable en asistencias

Real Apodaca FC, el tercer club de futbol 
profesional de Nuevo León; ¿llegará a Expansión?

Chivas Femenil, cada vez peor desde 
el despido de Antonio Spinelli; ¿el 

peor error de Nelly Simón?
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En serie de beisbol infantil 
y juvenil categoría 15 y 16 
años

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Grandes 
emociones se vivieron en lo que 
fue partido de beisbol infantil 
y juvenil correspondiente a la 
categoría 15 y 16 años, luego 
que el pasado fin de semana, 
los audaces Astros de Sabinas 
recibieran a su similar, Angeli-
nos de Agujita.

El estadio David Yutani Amín, 
fue testigo de este reñido juego 
de pelota, donde ambas nove-

nas se enfrascaron en tremendo 
duelo deportivo; ya que solo 
una carrera de diferencia vino 
a definir el marcador final del 
partido;  y con victoria a favor 
de Astros, con un resultado de 2 
carreras contra 1.

Con este juego ganado; los 
Astros contabilizan su primer 

triunfo en lo que va de esta 
recién inaugurada tempo-
rada, en la cual cabe hacer 
mención que son tres equipos 
más con los que Astros conten-
derá en lo que respecta a la 
categoría 15 y 16 años de la 
liga de beisbol infantil y juve-
nil Sabinas.

En el softbol femenil munici-
pal, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las acciones 
de la liga de softbol femenil 
en Sabinas avanzan en tiem-
po y forma; por ello la tarde 
del pasado domingo, les tocó 
enfrentarse dentro del diaman-
te a las representantes de los 
equipos Carboneras de Rosita 
y Marinas de la presa.

El parque Francisco del Bos-
que fue testigo de este intere-
sante y breve encuentro depor-
tivo; en el cual las imparables 

Carboneras tomaron inmedia-
tamente el control del partido; 
hasta que finalmente cantaron 
victoria, luego de contabilizar 
en el marcador 15 carreras 
contra 0. 

Camila García defendió al 
conjunto ganador desde la 
loma de las serpentinas, en tan-

to Mercedes Hernández hizo lo 
propio por parte de Marinas. 
En bateo destacaron: Montse-
rrat Flores, Evelyn Herrera, y 
Leslie Pachecano, las tres de 
2-2, además de Sofía Flores 
de 3-2. Y por Marinas sobre-
salieron: Silbet Chávez y Laura 
Partida, ambas de 1-1.

En carrera ciclista de home-
naje con sede en Monclova

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Dos inte-
grantes del club ciclista Gutié-
rrez “Team” pusieron en alto el 
nombre del club que represen-
tan; luego que el pasado do-
mingo participaran en carrera 
de homenaje en vida al señor 
Manuel Varela, cuya sede fue 
Monclova.

Se trata de Fernando Pérez, 
quien se adjudicó primer lu-

gar en categoría Élite Primera 
Fuerza; en tanto en Veteranos, 
Américo Zamora obtuvo el se-
gundo lugar; de tal manera 
que al finalizar la competencia, 
ambos ciclistas subieron al po-
dio para ser premiados como 
se merecen.

Todo esto en medio de una 
lluvia de aplausos y porras por 
parte de los presentes en el 
evento deportivo, donde los des-
tacados deportistas regresaron 
a casa satisfechos de los resulta-
dos obtenidos en esta gran ca-
rrera ciclista de homenaje.

De la liga de beisbol “Cha-
cho” López Romania

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- El pa-
sado domingo por fin se 
definió el campeonato de 

la liga de beisbol Carlos “Cha-
cho” López Romania, y fue a 
través de emocionante juego 
de final, donde los aguerridos 

Bravos de Agujita lograron co-
ronarse campeones absolutos, 
tras eliminar a sus adversarios, 
el equipo “Mets”.

El estadio David Yutani Amín, 
fue sede del encuentro de final, 
allí la afición pudo disfrutar 
del partido donde los audaces 
Bravos fueron tomando poco a 
poco el control, hasta que final-
mente conquistaron el anhelado 
campeonato.

Tras registrar en la pizarra 
un marcador de 5 carreras con-
tra 2, Rogelio Flores lanzó a 
favor de los ahora campeones 
Bravos, dejando a los “Mets” 
con un honroso sub- campeo-
nato, fue al concluir el partido, 
cuando Bravos celebraron en 
grande el campeonato, todo 
esto en medio de una gran al-
garabía por parte de porra, 
afición y cuerpo técnico.

Bravos es campeón indiscutible

Primero y segundo lugar 
para Gutiérrez “Team”

Carboneras 
blanquean 
a Marinas

Astros 
dominan a 
Angelinos
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Reinaugura velaria de Cen-
tro Ambiental en Cañón de 
San Lorenzo

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Al 
inaugurar la rehabili-
tación de la velaria del 

Centro Ambiental del Cañón 
de San Lorenzo, el alcalde José 
María Fraustro Siller recibió 
un reconocimiento por el apo-
yo que, desde el inicio de su 

gestión, se otorgó para salva-
guardar el patrimonio único del 
bosque y apoyar las acciones 
en pro del Cañón de San Lo-
renzo.

El reconocimiento fue entre-
gado por el Consejo Directivo 
de Conservación San Lorenzo.

Chema Fraustro señaló que, 
conforme al Plan Municipal de 
Desarrollo, el esfuerzo se ha 
reflejado en acciones como el 
fortalecimiento a las brigadas 
contra incendios forestales y 

las diversas jornadas de refo-
restación.

“A través del convenio de 
colaboración para la conserva-
ción de San Lorenzo que cele-
bramos desde 2022, apoyamos 
para la conservación de este 
lugar con más de 6 millones de 
pesos en estos tres años de tra-
bajo”, afirmó.

La remodelación de la ve-
laria se realizó con una inver-
sión de 426 mil pesos, con una 
participación del 50 por ciento 
Municipio y 50 por ciento Con-
servación San Lorenzo.

Al reinaugurar la velaria, 
Alejandro Arizpe Narro, presi-
dente de la asociación Conser-
vación San Lorenzo, entregó 
el reconocimiento al alcalde 
Chema Fraustro por su trabajo 
constante en favor de la conser-
vación.

El reconocimiento es una es-
cultura de una cotorra serrana 
elaborada por el artista Alejan-
dro Fuentes.

“El alcalde Chema Fraustro 
ha demostrado un compromiso 
firme de conservación de nues-

tro invaluable espacio natural, 
su apoyo constante ha sido un 
pilar de nuestras iniciativas, 
permitiéndonos llevar a cabo 
proyectos en beneficio de nues-
tro entorno y la calidad de vida 
de toda nuestra comunidad”, 
aseguró.

Destacó que Fraustro Siller 
promueve un sentido de res-
ponsabilidad compartida hacia 
la naturaleza inspirando a mu-
chos a convertirse en defenso-
res activos del medio ambiente.

Además, agradeció a nombre 
de la asociación Conservación 

San Lorenzo la apertura del 
Municipio de Saltillo de traba-
jar en conjunto para fortalecer 
el tejido comunitario de la ciu-
dad.

En este evento estuvo pre-
sente Juan Carlos López Vi-
llarreal, vicepresidente Con-
servación San Lorenzo; Sergio 
Marines Gómez, director PRO-
FAUNA; en representación de 
la secretaria de Medio Ambien-
te de Coahuila, Diana Susana 
Estens de la Garza, estuvo Olga 
Rumayor, subsecretaria de Re-
cursos Naturales de Coahuila.

También acudieron Iván 
José Vicente García, gerente 
de Aguas de Saltillo; la bióloga 
Eglantina Canales, represen-
tante de la sociedad civil; Ema-
nuel Garza Fishburn, secretario 
de Educación de Coahuila, así 
como integrantes del Cabildo, 
directivos municipales y repre-
sentantes de asociaciones am-
bientales y público en general.

En estos tres años de trabajo, 
el gobierno de Saltillo apoyó a 
la conservación del Cañón de 
San Lorenzo con más de 6 mi-
llones de pesos.

Reconocen a alcalde Chema Fraustro por labor ambientalista

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO COAH.- La se-
cretaria de Vinculación Ciuda-
dana, Proyectos de Innovación 
Social e Inversión Público 
Productiva de Coahuila, María 
Bárbara Cepeda Boehringer, 
anunció el inicio de varios pro-
yectos clave que buscan mejo-
rar la seguridad y el bienestar 
social en el Estado. Estos pro-
yectos destacan por su enfoque 
en la protección de mujeres en 
situaciones de riesgo y la cola-
boración con la Secretaría de 
Salud para fortalecer las accio-
nes de salud pública.

Uno de los programas más 
relevantes es la coordinación 
con tiendas de conveniencia 
para la creación de espacios se-
guros para mujeres que se en-
cuentren en peligro. Estas tien-
das actuarán como puntos de 
refugio, ofreciendo un entorno 
de protección en caso de emer-
gencias. Esta iniciativa surge 

como respuesta a la creciente 
preocupación por la violencia 
de género, y se espera que sirva 
como una herramienta eficaz 
para reducir el riesgo en situa-
ciones de peligro inmediato.

Cepeda Boehringer subra-
yó que este proyecto se lle-
vará a cabo en colaboración 
con empresas privadas, lo que 
demuestra el compromiso del 
sector privado con las causas 
sociales en el Estado. Las tien-
das participantes estarán capa-

citadas para ofrecer asistencia 
y contacto inmediato con las 
autoridades en caso de que una 
mujer requiera ayuda, garanti-
zando una respuesta rápida y 
efectiva.

Además, la funcionaria in-
formó sobre un programa con-
junto con la Secretaría de Salud 
de Coahuila, que busca refor-
zar los servicios de atención 
médica y promover acciones 
preventivas en la comunidad. 
Este programa incluirá campa-
ñas de salud pública y servicios 
móviles de atención, con el fin 
de llegar a las poblaciones más 
vulnerables y alejadas.

Estos proyectos, que pronto 
se pondrán en marcha, son una 
muestra del enfoque integral 
del gobierno de Coahuila ha-
cia la innovación social, con 
el objetivo de proteger a sus 
ciudadanos, mejorar su calidad 
de vida y fomentar la colabo-
ración entre el sector público y 
privado.

Coahuila lanza importantes proyectos para 
la protección de mujeres y la salud pública

Héctor Herrera / Factor

ARTEAGA, COAH.- Este 
fin de semana, el ejido Los Li-
rios fue sede del Juego de las 
Estrellas de Beisbol, donde los 
mejores jugadores de la región 
se enfrentaron en el diamante 
para dar sus mejores carreras 
a los aficionados que se dieron 
cita para apoyar a sus equipos.  

En el primer juego de pri-
mera fuerza, la Zona Sur se 
llevó la victoria con un im-
presionante marcador de 20-
12 frente a la Zona Norte. En 
el segundo juego de primera 
fuerza especial, la Zona Sur 
volvió a imponerse con un 
ajustado 4-2, demostrando su 
gran calidad deportiva.

El pitcher ganador fue Ra-
fael Malacara Valdés, del 
equipo Deportivo Torres de 
San Antonio, quien, con su 
destacada actuación, mantuvo 
a raya a los poderosos batea-
dores del norte. 

Los mejores bateadores del 
encuentro fueron Víctor Gar-
za y Johnny Torres, quienes 
lograron un sólido desempeño 
con 4-2 cada uno. Además, el 
tiro al cátcher estuvo a cargo 

de Brayan Flores Valdés, tam-
bién del equipo Deportivo To-
rres, demostrando su precisión 
y destreza en el campo.

El alcalde Ramiro Durán 
García expresó su orgullo por 
la organización del evento y la 
participación de los jugadores, 
acudiendo a la inauguración 
junto a la alcaldesa electa Ana 
Karen Sánchez y el regidor 
Pedro López. 

“Este tipo de actividades 
deportivas fortalecen el sen-

tido de comunidad y promue-
ven la sana convivencia en 
nuestros ejidos. El talento que 
vemos en nuestros equipos es 
impresionante, y nos llena de 
satisfacción apoyar el deporte 
local”, comentó el alcalde du-
rante la premiación.

Con eventos como este, el 
gobierno Municipal de Artea-
ga refuerza su compromiso 
con el fomento del deporte, la 
unión familiar y el desarrollo 
integral de los jóvenes.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El di-
rector de Servicios Primarios 
de Saltillo, Alejandro Hassaft 
Tobías, anunció que, como 
respuesta a las recientes llu-
vias, se intensificaron los tra-
bajos de embellecimiento en 
diferentes zonas de la ciudad. 
Estas acciones incluyen lim-
pieza de vialidades, parques y 
áreas públicas, con el objetivo 
de mantener a Saltillo en óp-
timas condiciones y asegurar 
un entorno agradable para los 
ciudadanos.

Hassaft Tobías destacó la 
importancia de estas labores, 
ya que las lluvias suelen traer 
consigo problemas como la 
acumulación de basura en las 
calles y la obstrucción de las 
alcantarillas. Este fenómeno 
no solo afecta la imagen ur-
bana, sino que también puede 
provocar inundaciones loca-
les, agravando la situación. 

Por ello, se ha puesto especial 
atención en la limpieza de 
desagües y drenajes pluviales.

Además, el funcionario ex-
hortó a la ciudadanía a cola-
borar en la preservación de la 
ciudad, haciendo un llamado 
claro a evitar arrojar basura 
en las vías públicas y terre-
nos baldíos. Este simple acto 
de responsabilidad ciudadana, 

señaló, puede ayudar signifi-
cativamente a reducir el ries-
go de alcantarillas tapadas y 
mejorar el sistema de drenaje 
de Saltillo.

Las brigadas de Servicios 
Primarios han trabajado de 
manera constante para ase-
gurar que el agua fluya de 
manera correcta, evitando 
así inundaciones que afecten 
tanto el tráfico como a las vi-
viendas. Asimismo, reafirmó 
que la colaboración entre las 
autoridades y la comunidad es 
clave para mantener la ciudad 
limpia y prevenir futuros pro-
blemas.

Finalmente, el director re-
cordó que el embellecimiento 
de la ciudad no solo depende 
de las autoridades, sino tam-
bién de la conciencia de los 
ciudadanos. Reiteró su invita-
ción a adoptar hábitos respon-
sables que protejan el entorno 
y permitan disfrutar de una 
ciudad más limpia y ordenada.

Gran éxito en el Juego de las Estrellas de beisbol en Los Lirios

Refuerzan trabajos de embellecimiento 
en Saltillo tras las lluvias

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Este lu-
nes inició en Saltillo la prueba 
piloto de la nueva ruta Circuito 
Capital, la primera troncal que 
forma parte de la Nueva Estra-
tegia de Transporte, NET, y que 
recorrerá el periférico LEA de 
la ciudad en ambos sentidos de 
circulación.

El alcalde José María Fraus-
tro Siller dio a conocer que sa-
lieron a prueba 10 de los 14 ca-
miones que estarán designados 
a esta ruta.  

“Esto permitirá evaluar y 
ajustar los elementos clave de 
esta nueva modalidad de ser-
vicio y, además, es importante 
que la gente vaya identificando 
la ruta”, mencionó.

El gobierno Municipal de 

Saltillo señaló que este perio-
do de prueba incluye aspectos 
como los paraderos oficiales, 
manejo de consola y capacita-
ción a los operadores.

Informó que se implementa-
ron paraderos oficiales para me-
jorar la precisión en los tiempos 
de recorrido y la frecuencia del 
servicio; los operadores recibi-
rán capacitación específica so-
bre esto.

“Dado que este es un modelo 
innovador se realizarán pruebas 
continuas para ajustar y optimi-
zar el funcionamiento”, men-
cionó el alcalde.

Las pruebas piloto incluyen 
también el manejo de una con-
sola que los operadores deberán 
utilizar desde la unidad para 
mandar información al centro 
de control que permitirá dar a 

los usuarios información preci-
sa sobre los tiempos de llegada 
y estimar con mayor certeza el 
tiempo de arribo del transporte.

Actualmente los operadores 
reciben capacitación integral 
con el fin de mejorar la atención 
a los usuarios, con especial én-
fasis en temas como prevención 
de accidentes y delitos dentro 
de las unidades, prevención del 
acoso hacia las mujeres, mejora 
en la atención al usuario y en el 
uso adecuado de la consola para 
asegurar la frecuencia y el cum-
plimiento de los horarios.

La ruta circuito capital fun-
cionará solo con pago con tar-
jeta NET general, por lo cual el 
gobierno Municipal desplegará 
personal para entregar la tarjeta 
en varios puntos de la ciudad.

Cabe destacar que este me-
canismo de cobro en la ruta 
circuito capital, hace valer más 
el dinero de los usuarios y per-
mitirá en un futuro, realizar un 
plan de renovación de flota de 
autobuses.

La instalación de los para-
deros oficiales y la estación de 
transbordo del Sarape presenta 
un avance del 20 por ciento y 
se encuentra en el distribuidor 
Vial el Sarape.

Inician en Saltillo pruebas de la ruta Circuito Capital
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Se accidenta por quedarse dormido al volanteSe accidenta por quedarse dormido al volante

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Se 
registró un fuerte accidente 
donde un hombre de 41 años, 
impactó su vehículo presunta-
mente en contra de un trans-
porte de carga y resultó gra-
vemente herido, se encuentra 

hospitalizado y está conside-
rado como grave la situación 
médica.

El percance ocurrió en la 
carretera Monclova en su tra-
mo Kimberly-Santa Cruz en 
Ramos Arizpe tramos de la 
carretera 57 federal que cruza 
el estado de Coahuila y es el 

ingreso a la región sureste del 
estado. 

Paramédicos de Bomberos 
tuvieron que utilizar herra-
mienta hidráulica para poder 
liberar al conductor que tuvo 
que ser trasladado a un hospi-
tal privado de manera urgente 
ya que su vida pendía de la 

rapidez con que fuera estabi-
lizado. 

El chofer del camión huyó 
del lugar y elementos de la 
Guardia Nacional mantuvie-
ron abanderado el siniestro, 
la FGEC ya investiga la iden-
tidad del chofer y fincará su 
responsabilidad en los hechos.

Fuerte accidente en la carretera 57 en el tramo de Ramos Arizpe - Monclova

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Fue 
el conductor de un vehículo 
Volkswagen que intentó dar 
vuelta en u y recibió el im-
pacto por parte del conductor 
de un automóvil Audi, el cau-
sante de dicho accidente por 
su falta de precaución y a las 
normas de tránsito vigentes. 

Los hechos ocurrieron en 
calles del Parque Industrial 
Santa María en Ramos Arizpe, 
dónde afortunadamente existe 
policía municipal, adjudicada 
a esta zona para este tipo tipo 

de percances, por lo que inter-
vinieron de inmediato.

Se requirió la presencia de 
paramédicos de bomberos 
quienes trasladaron a la clíni-
ca dos del IMSS al presunto 
responsable, pues presentó le-
siones de consideración, y se 
reiteró que requería atención 
médica especial.

Elementos de Policía Mu-
nicipal realizaron el papeleo 
para deslindar responsabi-
lidades, y consignar ante el 
Ministerio Público a las partes 
involucradas para deslindar su 
cuestión legal.

Se registra accidente en área 
industrial de Ramos Arizpe

Detienen a policía por
presuntamente agredir con 
arma de fuego a ciudadano
FACTOR

SALTILLO, COAH.- Se re-
gistró un incidente con arma de 
fuego, donde un policía inacti-
vo, disparó en contra de un jo-
ven de 27 años, quien ahora se 
encuentra grave en un hospital 
de Saltillo. 

Los hechos se registraron en 
la colonia Loma Linda, en don-
de en una camioneta sin placas 
y polarizada, el ocupante bajó 
y ante la mirada de varios ciu-
dadanos presentes, disparó a 
quemarropa contra el joven, 
dejándolo herido y tirado en el 
pavimento.

Al parecer, se trata de una 
cuestión de rencillas personales, 
sin embargo, el grupo de Reac-
ción Sureste de la policía de In-
mediato detuvo a quien detonó 
el arma de fuego, y durante la 
investigación se supo que es un 

elemento de la policía que fuera 
de servicio arremetió en contra 
de este joven, por cuestiones 
personales familiares. 

En el lugar se presentó una 
intensa movilización, policiaca 
y estuvo cerrada el área y las ca-
lles contiguas del sector, mien-
tras las autoridades realizaban 
las investigaciones pertinentes 
por parte de la FGEC. 

Cabe señalar que se informa 
que el joven está estable, pero 
delicado, después de haber re-
cibido heridas prácticamente en 
todas partes del cuerpo, contan-
do al menos cuatro impactos de 
bala.

Autoridades, esperan dar in-
formación formal en las próxi-
mas horas ante los hechos esto 
a los medios de comunicación 
y la opinión pública ya que se 
encuentran en investigación de 
lo sucedido.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un 
automóvil prácticamente 
quedó destruido después 

de que su conductor dormitó 
frente al volante luego de salir 
de su trabajo y dirigirse hacia 
su domicilio por el bulevar Mi-
guel Ramos Arizpe, lo que oca-
sionó que volcara y cayera a un 
área de terracería.

Con 29 años de edad el res-

ponsable circulaba con di-
rección hacia Saltillo y antes 
de llegar al bulevar General 
Motors perdió el control y fue 
cuando impactó contra la base 
metálica la cual brincó. 

Posteriormente salió del 
camino y cayó a un camino a 
desnivel, donde la unidad vol-
có en repetidas ocasiones hasta 
regresar a su posición original.

El conductor no presentó 

lesiones y al sitio solamente 
acudieron elementos de la Po-
licía Municipal, encargados de 
tomar conocimiento para luego 
ordenar el levantamiento de la 
unidad y llevarla a un corralón.
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Campos deportivos en colonias sufren deterioro por los propios chavos que los usanCampos deportivos en colonias sufren deterioro por los propios chavos que los usan

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- Con el fin 
de que un mayor número de 
jóvenes de 12 a 29 años parti-
cipen en la Carrera del Agua y 
la Amistad proyectada para el 
domingo 20 de octubre, el Ins-
tituto Municipal de la Juventud 
(IMJ) se sumó a la labor de pro-
moción y registro de jóvenes. 

El director Fernando Proa 
Silva, se reunió con el coor-
dinador del Museo del Agua, 
Mario Torres, para confirmar 
su disposición de apoyar esta 
jornada, tanto en su promoción 
en escuelas secundarias, prepa-
ratorias y universidades, como 
en la logística el día de la jor-
nada deportiva. 

El Instituto Municipal de la 
Juventud, se centrará básica-
mente en la población de 12 a 
29 años, para las carreras 5K 
y 10K, que organiza el Museo 
del Agua, perteneciente al Sis-
tema Municipal de Aguas y Sa-
neamiento (SIMAS). 

Quienes deseen inscribirse a 

la carrera cuentan con las op-
ciones del: Museo del Agua, en 
un horario de 8 de la mañana 
a 3:30 p.m., y el módulo del 
Instituto Municipal de la Ju-
ventud, en un horario de 9 de la 
mañana a 4 de la tarde. 

El requisito indispensable 
para personas mayores de 18 
años es presentar comprobante 

del pago del servicio de agua 
potable, y para el caso de me-
nores de edad, proporcionar 
datos generales, incluyendo 
el nombre de la escuela donde 
cursa sus estudios. 

La carrera del agua contem-
pla recorridos de 1K, 2.5K, 5K 
y 10K, y las categorías infantil, 
juvenil, general y de disfraces.

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- El coor-
dinador de Mejora Coahuila, 
Gerardo Castilla Duran, dio 
a conocer que mediante un 
convenio de colaboración con 
el Instituto de Capacitación 
para el Trabajo del Estado de 
Coahuila (ICATEC), se impar-
tirán cursos gratuitamente a los 
beneficiaros de los programas 
del gobierno del Estado.

“Estamos por arrancar estos 
cursos, que precisamente lle-
gan a solventar un poquito toda 
la cuestión del empleo, vamos 
a tener cursos en el tema de 

corte de cabello, de repostería 
y de uñas”.

Recalcó que los beneficia-
rios de Mejora Coahuila ten-
drán un trato especial sobre el 
costo de la inscripción, ya que 
serán gratuitos.

Se trata de formar grupos 
de 15 personas en cada uno 
de los cursos, dijo, por lo que 
exhortó a las y los interesados 
a aprender cualquiera de estos 
oficios, a que se inscriban a la 
brevedad, en las instalaciones 
del ICATEC.

Sobre los requisitos e infor-
mación general de los cursos, 
las y los interesados pueden 

acudir al Instituto, que se ubi-
ca por la carretera a la presa 
Amistad, en donde seguramen-

te obtendrán toda la informa-
ción requerida, agregó Castilla 
Duran.

Se suma el IMJ a la promoción de la Carrera del Agua

IMPARTIRÁN CURSOS GRATUITOS EN EL ICATEC

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- El gobier-
no Municipal, a través de las 
direcciones de Obras Públicas 
y de Educación, hizo entrega 
de obra de rehabilitación de 
techo malla sombra a la es-
cuela primaria Emiliano Za-
pata de la colonia Venustiano 
Carranza.

El presidente municipal 
Emilio de Hoyos Montema-
yor, en compañía del director 
de Educación Edgar Alberto 

Balderas Vázquez, entregó la 
obra a los estudiantes -es la 
de mayor proporción- de gran 
trascendencia para la prácti-
ca deportiva y recreativa, así 
como para las jornadas cívi-
cas. 

Es el techo malla sombra 
número 20, de 25 en igual nú-
mero de planteles educativos 
que fueron rehabilitados: 23 
en malla sombra y 2 en traba-
jo en su estructura, tal como 
soldadura o pintura. 

Previo y posterior a la en-

trega, personal de la Dirección 
de Imagen Urbana inició labo-
res de desyerbe, poda y corte 
de césped en áreas verdes de 
este plantel, además barrido y 
retiro de los residuos sólidos. 

Servicio que, ordinaria-
mente ofrece el gobierno 
Municipal a escuelas de los 
diversos niveles, con la parti-
cipación de personal de Ima-
gen Urbana y Ecología, para 
generar mejores condiciones 
para la población docente y 
estudiantil.

Entregan techo malla sombra a la 
escuela primaria Emiliano Zapata

Jorge Luis ríos / FACTor

ACUÑA, COAH.- La-
mentablemente son 
los propios chavos 

quienes hacen uso de los cam-
pitos deportivos en las colo-
nias, quienes no los cuidan, 
sino por el contrario, los van 
destruyendo poco a poco, re-
firió, José Guadalupe Rodrí-
guez.

El director de Deportes en el 
municipio, dijo que la rehabi-
litación de estos campitos, que 
se encuentran al interior de las 
colonias y fraccionamientos, 
es permanente, sin embargo, 
enfatizó que el municipio no se 
da abasto.

Y es que se hacen recorridos 
para verificar el estado en que 
se encuentran dichos lugares, y 
se trata de solventar los desper-
fectos que hay, sin embargo, 

cuando se les da una segunda 
vuelta, ya hay más deterioro, 
explicó el funcionario.

“La misma gente de allí, de 
alrededor no respeta, y por ha-
cer sus travesuras allí, van y 
vandalizan y es un problema 
que tenemos”.

Invitó a los jóvenes, princi-

palmente, a que cuiden estos 
espacios ya que son de todos 
los ciudadanos y se usan para 
la práctica del deporte y la re-
creación familiar, puesto que 
estos campitos están dentro de 
las placitas en las colonias.

Actualmente se están con-
siguiendo redes para poner en 

las porterías de los campos y 
malla para que los balones no 
salgan del lugar, pero además 
se trabaja en conjunto con otras 
dependencias municipales a fin 
de rehabilitar el alumbrado, el 
césped sintético, el área de jue-
gos infantiles y las jardineras, 
dijo Guadalupe Rodríguez.
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Entrega alcaldesa 26 aparatos funcionales Entrega alcaldesa 26 aparatos funcionales 
y despensas a adultos mayoresy despensas a adultos mayores

AzucenA González / FAcToR

PIEDRAS NEGRAS 
COAH.- La alcaldesa, Nor-
ma Treviño Galindo, informó 
que ya se están preparando 
los estímulos fiscales que se 
otorgarán durante el progra-
ma “Buen Fin”, mismos que 
serán de apoyo para la econo-
mía de las familias de Piedras 
Negras.

Asimismo, dijo que estos 
estímulos fiscales ya fueron 
autorizados por el cabildo en 
el pago de impuestos, dere-
chos y servicios municipales.

La edil añadió que dichos 

beneficios se otorgarán a par-
tir del 1 de octubre al 30 de 
noviembre con motivo del 
programa “Buen Fin”, que 
tiene como objetivo apoyar la 
economía de las familias de 

Piedras Negras.
Recordó que este progra-

ma se da año con año y es 
una forma de dar estabilidad 
económica a los hogares y les 
permite ahorros en el pago del 
predial y otros impuestos.

“Este programa es una 
forma de que les salga más 
económico, para todos es un 
ganar ganar, ya que estos es-
tímulos estarán vigentes por 
dos meses, lo que es una ex-
celente oportunidad para que 
quienes tengan algún adeudo 
se regularicen aprovechando 
los descuentos en el pago”, 
concluyó.

AzucenA González / FAcToR

PIEDRAS NEGRAS 
COAH.- Desde la fecha de su 
inauguración y hasta el mo-
mento, se han logrado realizar 
mil 229 detenciones por dife-
rentes faltas administrativas, 
las cuales se han logrado de-
tectar a través de las cámaras 
de videovigilancia que se ins-
talaron en esta frontera, infor-
mó la encargada del Centro 
de Comando y Control (C2), 
oficial Jaqueline García.

Añadió que también se han 
logrado detener a 33 personas, 
las cuales han sido puestas 
a disposición del Ministerio 
Público por diferentes delitos, 
donde prevalece el robo a ve-
hículo en su totalidad.

“Las cámaras de videovi-
gilancia son de mucha ayuda 
para poder recuperar estas 
unidades, además de que tam-
bién se les da seguimiento a 
los vehículos participantes en 

algún hecho delictivo”, ex-
presó.

Asimismo, dijo que estas 
cámaras también han ayu-
dado a dar con el paradero 
de personas participantes en 
robos de casa habitación, los 
cuales se ponen a disposición 
del Ministerio Público.

La oficial añadió que en 
la semana 38 se realizaron 
23 detenciones por alterar el 
orden público, 4 por ingerir 

bebidas alcohólicas en vía 
pública y dos por consumir 
sustancias psicotrópicas.

Finalmente dijo que se 
cuenta con 27 puntos de vi-
deovigilancia en la ciudad, 
cada uno cuenta con cuatro 
cámaras de monitoreo, mis-
mas que se ubican únicamen-
te en avenidas principales, ya 
que aún no se cuenta con es-
tas cámaras al interior de las 
colonias.

Estímulos fiscales de “El Buen Fin” 
serán de apoyo a la economía familiar

Se han realizado 1229 detenciones 
por cámaras de videovigilancia

AzucenA González / FAcToR

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Debido a que Pie-
dras Negras supera la me-
dia nacional en suicidios, 
el obispo de la Diócesis de 
Piedras Negras, Monseñor 
Alfonso Gerardo Miranda 
Guardiola, informó que ca-
pacitarán a los sacerdotes 
para atender casos de suici-
dio.

Resaltó que la principal fi-
nalidad es la de ayudar a dis-
minuir las cifras de suicidio, 
por ello, dijo que en el próxi-
mo mes se llevarán a cabo 
una serie de conferencias, en 

las que expertos en el tema 
brindarán capacitación para 
ofrecer atención efectiva a 
estas personas.

El presbítero recalcó que 
los sacerdotes de la Diócesis 
serán capacitados para aten-
der a personas con impulsos 
suicidas, por lo que dichos 
talleres se realizarán en el 
próximo mes de octubre.

“La intención es ofrecer 
soluciones o, al menos, un 
acompañamiento afectivo, 
psicológico y espiritual a 
cualquier joven o adulto que 
se encuentre en riesgo, ade-
más las puertas de la Iglesia 
y sus sacerdotes siempre es-
tarán abiertas para recibir y 
aconsejar a quienes atravie-
sen por alguna dificultad”, 
concluyó.

Capacitarán a sacerdotes de la Diócesis de 
Piedras Negras para atender casos de suicidio

AzucenA González / FAcToR

PIEDRAS NEGRAS, 
COAH.- Con el propó-
sito de apoyar a la po-

blación vulnerable, principal-
mente a los adultos mayores, 
este lunes la alcaldesa, Norma 
Treviño Galindo realizó la 
entrega de 26 aparatos fun-
cionales al mismo número de 
ciudadanos, logrando entregar 
en los tres años de administra-
ción un total de 700 sillas de 
ruedas, 300 andadores 25 pró-
tesis, 180 bastones y 120 mu-
letas a la población que más lo 
necesita.

Durante el evento realizado 
en las instalaciones del DIF 

Municipal, Treviño Galindo 
declaró que todo este trabajo 
a favor de los ciudadanos en 
situación vulnerable, ha sido 
posible gracias al gobierno 
Estatal que encabeza Manolo 
Jiménez Salinas, a quien agra-
deció su sensibilidad a las ne-
cesidades de la población.

“Vamos juntos por la salud y 

la calidad de vida de las fami-
lias, además de todos estos ni-
gropetenses beneficiados con 
aparatos funcionales, hemos 
brindado terapia física a cien-
tos de pacientes en el Cetro 
de Rehabilitación del Adulto 
Mayor, y ya está muy avanza-
da la obra del segundo Centro 
de Atención Infantil, por lo 
que seguiremos trabajando in-
tegralmente por aquellos que 
más lo requieren”, expresó.

Explicó que la finalidad de 
este programa es el de mejorar 
el estilo de vida de las perso-
nas, esto mediante un aparato 
funcional, acorde a sus ne-
cesidades y a su talla y peso, 
“estas herramientas de apoyo 
para la movilidad representan 
la posibilidad de desplazarse 
y la oportunidad de integrar-
se de manera más cómoda al 
mundo que los rodea”.

Finalmente la edil, acompa-
ñada de la directora del DIF 
Municipal, Alejandra Gonzá-
lez Franco, realizaron también 
la entrega de despensas a los 
adultos mayores beneficiados 
con la entrega de aparatos fun-
cionales.


